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Сессия Верховного Совета РСФСР

В ИНТЕРЕСАХ КАЖДОГО ЧЕЛОВЕКА
Неотъемлемой частью го

родского и сельского пейза
жа Российской Федерации 
стали силуэты строительных 
кранов — от Балтики до Ти
хого океана ежедневно про
исходят новоселья. И все-та- 
ки для миллионов людей од
на из самых животрепещу
щих социальных проблем— 
жилищная.

На XXVII съезде КПСС, 
последующих Пленумах, ЦК 
партии взят курс на ее ус
коренное решение: поставле
на задача к 2000, году обес
печить каждую семью от
дельной квартирой или ин
дивидуальным домом. Эти 
вопросы, решение которых 
интересует каждую семью, 
каждого человека, — в цент
ре внимания седьмой сес
сии Церковного Совета 
РСФСР одиннадцатого со
зыва, которая открылась 19 
апреля в Москве, в Боль
шом Кремлевском дворце.

Аплодисментами встрети
ли депутаты и гости товари
щей Воротникова В. И., Зай
кова Л. Н., Никонова В. П., 
Слюнькова H. Н., Чебрико- 
ва В. М., Яковлева А. Н., 
Демичева П. Н., Разумовско
го Г, П., Талызина Н. В., 
Бирюкову А. П., Лукьянова 
А. И.

Сессию открыл Председа
тель Верховного Совета 
РСФСР H. М. Грибачев.

Собравшиеся почтили 
вставанием память депута
тов П. Н. Медведева и Ю. А. 
Овчинникова, скончавшихся 
в период между сессиями.

Принимается постановле
ние по докладу Мандатной 
комиссии о признании пол
номочий вновь избранных 
депутатов.

Утверждается повестка 
дня сессии: о работе совет
ских и хозяйственных орга
нов РСФСР по обеспечению 
к 2000 году каждой семьи 
отдельной квартирой или 
индивидуальным домом в со
ответствии с решениями 
XXVII съезда КПСС: о со- 
верщенствовании управле
ния народным хозяйством 
РСФСР: о проекте Закона

НОВЫЙ МОСТ ДРУЖБЫ
Свердловск—-Ленинабад. Урал—Таджикистан. Таков но

вый мост дружбы, новШ маршрут интернациональных свя
зей. Недавно для подготовки договора о содружестве меж
ду Свердловской и Ленинабадской областями к нам приез
жала делегация из Средней Азии. Наш собеседник — пер
вый секретарь Ленинабадского обкома ЛКСМ Таджикиста
на Мамаджон ХОМИДОВ.

— Мамаджон, как возник
ла идея договора о содруже
стве между нашими областями?

— Наверное, во всем «вино
ват» я. В декабре прошлого 
года приехал в Свердловск, 
чтобы повнимательнее п-смот- 
реть на опыт вашего МЖК. И 
вот тогда, в ходе встречи с ак
тивом молодежного жилого 
комплекса, разговор незамет
но повернулся к проблемам 
интернационального воспита
ния. У меня было что расска
зать. Только что десять ле
нинабадских школьников вер
нулись из Москвы, где они ме
сяц жили у своих сверстни
ков. На тридцать дней они как 
бы стали членами семей моск
вичей. Домой эти ребята вер
нулись накануне моего отъ
езда в Свердловск, но встре
титься и поговорить мы ус
пели.

Впечатлений у ребят — мас
са. Москва, новые друзья, мо
сковская школа. Планы на бу
дущее, ожидание встреч, по
ездок. Очень довольны оста
лись. Теперь ждем москвичей 
в гости.

Так вот. Я помню вопрос и 
постепенно подхожу к ответу. 
Рассказал я в МЖК о том, как 
наши комсомольцы ездят на 
летнюю трудовую четверть в 
Волгоградскую область. Как в 
одном из сел Жирятинского 
района Во янской области по
явилась улица Ленинабадская, 
имя которой дали, поселив
шись здесь, молодые семьи 
из Таджикистана. 71 семья! Как 
наши выпускники едут учиться 
в ПТУ Ленинграда и Саратова.

Вот тогда и прозвучал тот 
вопрос, с которого псе и на
чалось. А почему Москва, Са
ратов? Почему не Свердловск?

Действительно, почему не 
Свердловск? Почему бы не 
завязать более тесные связи с 
уральцами? Тем более что ре
бята из МЖК к нам в Ленина
бад, на Таджикское море, ез
дят «дикарями» отдыхать. За
говорили о путевках—не проб
лема. Сразу же договорились, 
что мы поймем 10 семей, и 
они к нам скоро приедут.

У меня и свой интерес был 
изначально. Признаюсь. Мы 
уже у <ебя думали о том, как 
бы все ц ормы интернациональ

РСФСР о народном обсуж
дении важных вопросов госу
дарственной жизни; об ут
верждении Указов Президиу
ма Верховного Совета' 
РСФСР.

Сессия освободила депу
тата А. А. Бадиева от обя
занностей заместителя Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета РСФСР в 
связи с уходом на пенсию. 
Заместителем Председателя 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР избран депутат 
К. К. Шомоев.

С докладом «О работе со
ветских и хозяйственных ор
ганов РСФСР по обеспече
нию к 2000 году каждой се
мьи отдельной квартирой 
или индивидуальным домом 
в соответствии с решения
ми XXVII съезда КПСС» 
выступил заместитель Пред
седателя Совета Министров 
РСФСР О. И. Лобов.

На февральском (1988 г.) 
Пленуме ЦК КПСС, назвав 
жилищную проблему перво
очередной, М. С. Горбачев 
вскрыл главные причины, 
тормозящие ее решение, 
указал пути и средства соз
дания лучших условий для 
жизни советских людей. 
Проблема жилья — всена
родная, и решать ее, как го
ворится, надо всем миром, 
сказал докладчик.

Сегодняшнее обсуждение 
позволит коллективно выра
ботать основные направления 
решения жилищной пробле
мы в Российской Федерации. 
С начала пятилетки за счет 
всех источников финансиро
вания в республике введено 
138 миллионов квадратных 
метров жилья — на 11 мил
лионов квадратных метров 
больше запланированного. В 
прошлом году ввод жилья 
достиг максимального уров
ня и составил 72 миллиона 
квадратных метров.

Но в целом жилищная 
проблема остается крайне 
острой. В республике на 
учете для улучшения жи
лищных условий состоит 
8.8 миллиона семей, в том 
числе более двух миллио

ных связей попробовать в ра
боте с одним обкомом ком
сомола. Чем плох наш выбор — 
Свердловский обком? Об
ласть экономически разви
тая, комсомольская организа
ция на хорошем счету. Если 
хочешь знать, даже то, что 
прямой авиарейс Ленинабад— 
Свердловск есть, во многом 
может облегчить работу. Не
просто, например, до Брян
ска с пересадками добирать
ся.

Главное, что эту идею под
держали в областных коми
тетах партии. Не случайно на
шу делегацию здесь возглав
ляет второй секретарь обко
ма Компаотии Таджикистана 
Владимир Степанович Ляпин.

— Мамаджон, давай помеч
таем. Как тебе видится содру
жество между нашими обла
стями, к примеру, через два- 
три года!

— Согласен. Начну,., с эк
зотики. Представляешь, в 
Свердловске на проспекте Ле
нина фирменный магазин «Ле
нинабад». Виноград, абрико
сы, ' овощи, знаменитые 
ковры, шелка. Кстати, о 
фруктах: уже в этом году мы 
берем обязательство поста
вить их в Свердловск несколь
ко тысяч тонн. В перспективе 
вообще думаем добиться пе
рераспределения поставок 
овощей и фруктов именно с 
учетом наших связей со Све
рдловском.

В аэропорту Кольцово вол
нуются папы и мамы. После 
месячной разлуки возвраща
ются с берегов Сыр-Дарьи их 
детишки. Они жили в таджи
кских семьях, ходили в тад
жикскую школу, а теперь при
везли к себе своих свер
стников из Ленинабада. Это, 
уверен, произойдет уже ны
нешней осенью.

В Швейцарии ты, конечно, 
не был? Теперь имеешь пре
красную возможность побы
вать в местах, по красоте, чис
тому горному воздуху не ус
тупающих знаменитым аль
пийским лугам. А наши озе
ра? Слышал когда-нибудь о 
таких; Семь красавиц, Искан
дер-куль? Жемчужины!

Здесь, в Свердловске, мы 
уже обговорили и признали 

нов — в исполкомах местных 
Советов.

Несмотря на это, далеко 
не все местные советские 
органы, министерства и ве
домства проявляют настой
чивость в реализации планов 
по строительству жилья. Ми
нистерствами, ведомствами, 
местными Советами, не 
справившимися с выполне
нием плана жилищного стро
ительства, с начала пятилет
ки не освоен почти милли
ард рублей. На эти средст
ва можно было ПОСТРОИТЬ 
более 80 тыс и благоустро
енных квартир.

Сейчас в автономных рес
публиках, краях и областях 
завершено составление про
грамм по решению жилищ
ной проблемы. Исходя из ос
новных направлений эконо
мического и социального 
развития, разработаны и осу
ществляются конкретные ме
ры по каждому предприятию, 
городу, -району. При этом 
учитывались предложения 
трудящихся, депутатов. Мно
гие обсудили эти документы 
в трудовых коллективах, на 
сессиях Советов народных 
депутатов.

Госплан РСФСР обобщил 
поступившие с мест матери
алы и разработал проект 
республиканской программы 
обеспечения практически 
каждой семьи отдельной 
квартирой или индивидуаль
ным дбмом. При этом уч
тены не только потребности 
регионов в жилье, но и оп
ределены основные источни
ки финансирования, испол
нители. К 2000 году необ
ходимо построить 19,4 мил
лиона квартир и домов уса
дебного типа.

Большое место в докладе 
было уделено развитию хо
зяйственного способа домо
строения, жилищно-строи
тельной кооперации, моло
дежных жилых комплексов.

Затем докладчик подроб
но проанализировал поло
жение с качеством проекти
рования, материально-техни
ческим обеспечением жи
лищного строительства, ис

вполне реальным строитель
ство совместного пионерско
го лагеря где-нибудь на бере
гу Таджикского ■ моря. Будем 
обмениваться туристскими мар
шрутами, строительными сту
денческими отрядами.

— А какие картины ты на- 
рисуешь своим землякам!

— У нас в области для мо
лодежи две самые большие 
проблемы — это изучение рус
ского языка и получение спе
циальности. Если мы будем 
больше общаться, у таджик
ских ребят будет больше воз
можностей находиться в дру
гой языковой среде. Это во- 
первых. Во-вторых, в один из 
лучших районов области -— 
Науский, что в 20 километрах 
от Ленинабада, уже этим летом 
приедут 30 выпускников Сверд
ловского пединститута. Район
ные власти берутся создать 
для молодых педагогов самые 
благоприятные условия.

Почему трудно с приобре
тением специальности? У нас 
избыток трудовых ресурсов. 
Потому и уезжает молодежь 
жить и работать в Брянскую, 
Волгоградскую области. Учи
тывая сложности, которые есть 
у вас, на Урале, с комплекто
ванием профтехучилищ, мы 
могли бы направлять несколь
ко сотен выпускников школ 
учиться, а затем и работать 
здесь. Желающие есть, я об 
этом сужу по тем, кто обра
щается за помощью с тру
доустройством в комитеты ком
сомола.

Куда ни кинь — всюду есть 
точки соприкосновения. Ска
жем, обмен комсомольскими 
кадрами. Мне уже предложили 
прислать двух ребят порабо
тать несколько месяцев на 
вакантных должностях в ап
парате Свердловского обко
ма комсомола.

— Ты, Мамаджон, конечно, 
оптимист. Перспективы нари
совал радужные. А насколько 
реально все это!

— Здесь не только в мо
ем оптимизме дело. Все это 
уже есть в подготовленном 
проекте договора о содруже
стве между нашими областями. 
Окончательное утверждение 
его произойдет скорее всего 
в течение ближайшего меся
ца. Как его будем выполнять, 
это уже от всех нас зависит.

— Ну, тогда не прощаемся, 
обязательно встретимся еще.

Вел беседу 
В. КОСТИН. 

пользованием мощностей до
мостроительной индустрии, 
организацией торговли 
строительными материала
ми. Сегодня, отметил он, 
трудно на-звать материал, 
который бы не являлся де
фицитом. Поэтому прави
тельство республики утвер
дило программу развития 
промышленности строитель
ных материалов.

Заместитель Председателя 
Совета Министров РСФСР 
остановился на таком ост
ром вопросе, как социаль
ная справедливость при рас
пределении жилья. К : сожа
лению, Советы народных 
депутатов, их исполкомы, 
хозяйственные руководители 
нередко не дают острой и 
принципиальной оценки фак
там вопиющей несправедли
вости при распределении 
жилья, ограничиваясь ука
заниями. предупреждения
ми и замечаниями. Надо 
более решительно приме
нять различные формы ши
рокой гласности и демокра
тических основ при распре
делении квартир.

В заключение О. И. Ло
бов сказал: итоги работы в 
промышленности и строи
тельстве за первый квартал 
показывают, что перестрой
ка набирает темпы. Более 
150 тысяч семей получили 
ключи от новых квартир. 
Перевыполнены планы и по 
вводу всех объектов куль
турно - бытового назначе
ния, кроме поликлиник. Но 
обольщаться достигнутым 
было бы ошибочно. Пред
стоит напряженная работа, 
а значит, необходимо повы
шение активности каждого 
из нас.

С содокладом комиссий 
Верховного Совета РСФСР 
выступил председатель ко
миссии по ■ жилищно комм V 
нальному и городскому хо
зяйству В. Ф, Горулев.

Затем депутаты приступи
ли к обсуждению доклада. 
Сессия Верховного Совета 
РСФСР продолжает работу.

(ТАСС).

РЕКЛАМА —

ДВИГАТЕЛЬ

ТОРГОВЛИ
Именно этим бесспорным 

утверждением руководствова
лись работники Свердловско
го отделения торгово-промыш
ленной палаты СССР и внеш
неторговой фирмы «Уралмаш- 
экспорт», когда планировали 
проведение семинара, где 
речь пойдет об организации 
внешнеэкономической рекла
мы. Семинар будет прово
диться для сотрудников рек
ламных. отделов предприя
тий, которые получили пра
во самостоятельного выхода 
на внешний рынок.

В течение трех дйей раз
говор будет идти о рекламе 
в системе маркетинга, о при
менении фирменного стиля, 
организации работы демон
страционных залов за рубе
жом, о том, какими должны 
быть упаковка продукции и 
рекламные сувениры.

Семинар планируется на
чать 17 мая во Дворце куль
туры Уралмашзавода. На
помним, что вход на семи 
нар будет по пригласитель
ным билетам, которые мож
но получить в торгово-про
мышленной палате. Когда 
это лучше сделать, можно уз
нать ио телефону: 53-86-75,

С. ТИМУРОВ.

новоселье
Здравствуй, 
малыш!

Ровно год продолжалась ре
конструкция Богдановичского 
роддома. Строители Богдано- 
вичской ПМК-2 и РСУ треста 
«Свердловскгражданстрой» пе
рекрыли полностью крышу зда
ния, настелили свежие полы, 
протянули новые водопровод
ные и канализационные тру
бы. В канун «красной субботы» 
роддом принял первых паци
енток.

Ночь с 13 на 14 апреля ока
залась очень напряженной: 
шутка ли, одновременно шесть 
родов! Нелегко пришлось аку
шеркам, молодым врачам -Ли
дии Александровне Зуевой и 
Ларисе Ивановне Чирковой. Но 
все обошлось благополучно. 
Новорожденные заняли свое 
законное место в детской па
лате. Реконструкция позволи
ла наконец разделить, изоли-

Работники средней и 

высшей школы! Творче

ски осуществляйте пе

рестройку образова

ния! Воспитывайте мо

лодое поколение обра

зованным, культурным, 

преданным идеалам со

циализма! Развивайте у 

юношей и девушек ини

циативу, жажду знаний 

и поиска!

(Из Призывов 
ЦК КПСС).

САМОЛЕТ СОБРАЛИ САМИ
ДАВАЙТЕ просто прой

дем по коридорам это
го училища, заглянем в ма
стерские, ,в кабинеты...

Вы когда-нибудь сидели на 
«троне»? Резные, ножки, вы
сокие подлокотники, покры
тые позолотой листья, окайм
ляющие спинку кресла.

Поистине трон... И рабо
чее место мастера производ
ственного обучения Владими
ра Павловича, Братанова. А 
сделали это кресло, как и всю 
мебель в училище, реблта- 
столяры. Братанов тоже вос
питанник этого училища, уче
ник Анатолия Петровича Бе
лоусова, знатного мастера. 
Ежегодно столярные мастер
ские дают в доход училища 
более 20 тысяч рублей, ребя
та работают по заказам школ 
и предприятий.

Под окнами столярной ма
стерской идет строительство.

— Строим участок для то
варов- народного потребле
ния, — сказал директор СПТУ 
Валерий Яковлевич Шевченко.

Впрочем, за долгие годы 
знакомства с этим учили
щем я даже как-то привыкла, 
что здесь постоянно что-то 
строится. Три спортзала с 
бассейном, учебные корпуса, 
гараж и проч.ая-прочая...

— Нам и карты в руки, 
училище-то строительное, — 
усмехается Валерий Яковле
вич.

У ребят действительно

ющими, как популярный напи
ток.

ровать две главные палаты: 
детскую и родовую.

В день Всесоюзного ленин
ского субботника десятую кро
ватку в детской занял крепкий 
и довольно горластый малыш. 
Врачи считают это хорошим 
предзнаменованием.

Т. СЫСОЕВА.
Богданович.

фоторепортаж

«НАУЧИТЕ меня мечтать! Научите верить й себя, в своя 
творческие силы, в красоту творений рук своих! Научи
те...».

Сколько же раз этот страстный призыв так и оставался 
не высказанным никому, похороненным в глубине души, не 
нашедшим отклика. Сколько мальчишек и девчонок мечта
ют о надежном и верном старшем друге! Впрочем, ребя
там из СПТУ № 72 Ревды повезло. Да, это училище стро
ительного профиля. И готовят здесь к таким же «непре
стижным», как в других строительных училищах, профес
сиям каменщика, столяра, штукатура... «Непрестижным» 
для тех, кто не знает СПТУ № 72. В это строительное 
училище — конкурс! Сюда рвутся отличники, здесь наби
рают дополнительные группы каменщиков. Просматривая 
профессиограммы в центре профориентации, я поняла, что 
какие бы громкие и красивые слова ни говорились, многое, 
очень многое зависит от авторитета самого учебного заве
дения.

есть рабочие навыки, на прак
тике учащиеся СПТУ № 72 
работают не на подхвате у 
старших, а сами заключают 
договоры и доводят объект до 
сдачи. Сами мальчишки в 
16-17 лет!

Были бы руки да матери
ал, а совершенству нет пре
дела. А насчет материала—• 
об этом болит голова у ди
ректора. Вот уж где и дипло
матию проявлять приходится, 
и власть свою употреблять, и... 
«социалистическую предпри
имчивость» демонстрировать.

Какой он, Валерий Яков
левич Шевченко? Мечтатель 
и реалист, четко знающий 
свое дело — педагога и орга
низатора-руководителя, Стро
гий и веселый, скромный не
обыкновенно, о себе слова 
лишнего не скажет, и креп
кий, нахрапистый хозяин. Ра
ботается с ним легко и слож
но, он постоянно в поиске но
вого и глубоко чтит традиции 
училища. Очень сдержанный 
и очень ранимый человек, 
директор этого необыкновен
ного училища Валерий Яков
левич Шевченко!

В прошлом году ребьта из 
этого училища создали само
лет. Самый настоящий, двух
местный. Возили в Москву.

— Что за этажерка? — 
снисходительно сказали лет
чики... и побоялись взле
теть.

инициатива
Поможем 
зоопарку

В многочисленных письмах 
в партийные, советские орга
ны, редакции газет и журна
лов свердловчане, жители об
ласти настойчиво ставят во
прос: когда же, наконец, будет 
открыт специальный банков 
ский счет для перечисления 
добровольных пожертвований 
в фонд помощи Свердловско
му зоопарку?

Действительно, уже сущест
вующий Всесоюзный счет 703, 
организованный по инициативе 
«Комсомольской правды»,
является пока «неделимым». Да 
и порядок расходования 
средств, поступивших на него, 
до сих пор четко не определен.

И вот, наконец, вопрос ре
шен. Теперь свой посильный 
вклад в строительство нового 
Свердловского зоопарка смо
жет внести каждый. ЗАПОМНИ
ТЕ ЭТОТ НОМЕР — 142422 В 
КИРОВСКОМ ОТДЕЛЕНИИ ЖИЛ- 
СОЦБАНКА СВЕРДЛОВСКА. Та
кой счет предоставлен фонду, 
организован .-лу Свердлов

— Прелесть машина, со
вершенно безопасная в поле
те, — с любовью ска^л ис
пытатель новых самолетов, 
поднявшись на этой «этажер
ке» в воздух.

Два мотора от «Вихря»,— 
столярка, аппаратура. А ра
дости сколько! Тянет мальчи
шек к технике, и потому в 
72-м училище лучшая мото
секция в городе, свои «Явы», 
♦ Ижи». Куда там «ночным 
мотоциклистам»! Здесь за- 
нимадотся серьезно..

Есть в училище и свой 
клуб «афганцев». Четверо 
парней—воспитанников СПТУ 
№ "2. Обвитые трауром фото
графии на стенде в читаль
ном зале и свежие цветы у 
стены". Каждый день! И это 
нс просто ритуал, ставший 
привычкой. Здесь растут сол
даты.

А открытие вот этой сек
ции началось так.

— К вам можно? — в две
рях, переминаясь, стояли пар
ни, незнакомые, училищных- 
то Валерий Яковлевич всех 
в лицо знает.

— Проходите.
— Мы конокрады, — с по

рога заявил один из них и 
с вызовом посмотрел на ди
ректора...

— Я опешил. Всякое бы
вало, но вот чтобы так сами 
пришли, да еще бравирова
ли, — рассказывает Валерий 
Яковлевич и смеется.

ским горкомом комсомола и 
отделом культуры горисполко
ма.

Контроль за расходованием 
поступающих в фонд средств 
будет осуществлять специаль
ная инициативная группа при 
горкоме ВЛКСМ. Непременным 
условием в работе этой группы 
является гласность. В каком 
размере, на что конкретно 
пойдут благотворительные 
взносы — все это будет регу
лярно освещаться в печати.

вечер

Этот бодрый 
«Дюшес»

Гостями одной из воинских 
частей Уральского всенното 
округа стали участники моло
дежной группы «Дюшес» горо
да Алапаевска.

Ребята дали своей группе 
столь необычное название, по
тому что решили: все про
граммы должны быть такими 
же взбадривающими, освежа

Впрочем, ребята знали, к 
кому они шли. И знали, что 
их- предложение Валерия 
Яковлевича заинтересует. 
Действительно, в Ревде было 
такое поветрие — пацаны 
воровали не мотоциклы, не 
вело<^ипеды, а лошадей. Как 
бороться с этим — ломали го
лову милиция, директор сов
хоза «Ревдинскии», общест
венность.

Мальчишки предложили 
открыть конно-спортивную 
секцию. Сами, мол, убирать 
будем, в училище придем 
учиться, но только дайте ло- 
шадей. Директор совхоза 
♦ Ревдинскии» Иваи Василье

вич Савченко согласился на 
это неожиданно легко.

— Берите 15 лошадей и 
сараюшки. Сами строители, 
сами конюшню и построите.

Но насколько легко согла
сился директор хозяйства, 
настолько трудно было про
бивать это решение в горис
полкоме. Но Валерия Яков
левича хорошо знают — от 
своего не отступит. Вот и 
сейчас он уже мечтает о та
буне в 50 лошадей. А что! 
Справятся. И подростки заня
ты, и дело доброе начато.

Не только лошадьми ув
лекаются подростки. В лабо
ратории робототехники чуть 
не до полуночи могут проси
деть над чертежами очеред
ного училищного «чуда». 
Именно в этом училище по
явились первые видеомагни
тофоны еще тогда, когда об 
этом во многих учебных за
ведениях лишь мечтали.

Дисплеи, роботы, самолет, 
лошади... Имеют ли они от
ношение к профессиям, кото
рым здесь обучают? Имеют, 
и самое непосредственное, по
тому что прежде всего здесь 
учат мечтать, учат верить в 
свои творческие силы, в кра
соту творений рук своих.

А. ТАШБУЛАТОВА.
НА СНИМКАХ: в столяр

ной мастерской; ведет заня
тие В. П. Братанов.

Фото Л. БАРАНОВА,

В составе этого коллектива— 
музыкальная группа и военно- 
спортивный клуб «Погранич
ник».

Программу вел Сергей Ко- 
рюкалов, студент Алапаевского 
индустриального техникума, он 
же подготовил и сценарий мо
лодежного вечера.

А клуб «Пограничник» под 
руководством Павла Безматер
ных пригласил всех желающих 
испытать себя в перетягивании 
каната, в упражнениях с гирей, 
отжимании от пола. Были, ко
нечно, и показательные выступ- 
лэния атлетов.

В конце вечера прошли со
ревнования по разборке-сбор
ке автоматического оружия. И 
в этом состязании победу 
одержала дружба и хорошее 
весеннее настроение.

Е. ТАБОЛА, 
заведующая отделом 

комсомольских организаций
Алапаевского горкома

ВЛКС1 >
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Время для комсомола нынче непро
стое. Оздоровление нравственной ат
мосферы в его рядах, активное уча
стие в происходящих ныне процессах 
обновления, демократизации нашего 
общества — это приметы сегодняшне
го дня.

Ответить на вопросы комсомольцев.

и молодежи, прокомментировать си- 
" туацию после XX съезда ВЛКСМ мы по

просили заведующего сектором обла
стей Уральского региона Отдела ком
сомольских организаций Центрального
Комитета 
СКОГО.

ВЛКСМ Валерия ЕЛЕН

м ы хотим
ПЕР Е М Е Н

поспешность и огульность, 
так и бездеятельность, искус
ственное сдерживание при
ема, нежелание вести рабо
ту по подготовке несоюзной 
молодежи к вступлению в 
ряды ВЛКСМ.

Если прием будет в даль
нейшем падать, то к началу 
XXI века мы недосчитаемся 
в своих рядах... "половины 
комсомольцев. Хотя сегодня 
делать какие-либо выводы 
было бы опрометчиво, тем не 
менее... За прошлый год про
изошло снижение численно
сти более че.м на два мил
лиона. И еще ближайшие 
два-три года процесс не оста-
новить. Как результат

ИМЕНИ АЛЕКСАНДРА КОСАРЕВА

мжхУ

У*'-“

— Сегодня мы держим не
простой экзамен: каждый 
должен спросить себя — что 
сделал для того, чтобы реше
ния XX съезда шагнули со 
страниц документов в жизнь. 
Появляются новые интерес
ные инициативы, дела, на
правленные на перестройку в 
комсомоле. Они подтвержда
ют, что решения XX съезда 
правильно восприняты моло
дежью. С другой стороны, 
ожидаемого после съезда 
рывка вперед не произошло. 
Что же случилось?

Данные выборочных социо
логических исследований На
учно-исследовательского цент
ра (НИЦ) Высшей комсомоль
ской- школы, проведенных в 
феврале—июле 1987 года в ря
де областей РСФСР и союзных 
республик среди рядовых ком
сомольцев и работников пер
вичных комитетов ВЛКСМ:

Опрос, проведенный нака
нуне XX съезда, дал следую
щие результаты:

15 процентов опрошенных 
комсомольцев утверждали, что 
в их организациях перестрой
ка идет;

37 процентов считали, что 
идет в определенной мере, по 
отдельным направлениям;

30 процентов факт пере
стройки отрицали вообще;

18 процентов затруднились 
ответить.

Опрос спустя четыре меся
ца после съезда показал, что 
существенных изменений в 
комсомольских организациях 
не произошло. Более того, до 
5 процентов сократилось коли
чество тех, кто считал, что пе
рестройка идет.

— Думается, критичность 
этих оценок не следует вос
принимать буквально как про
вал перестройки, которая 
лишь разворачивается. Важ
но, что около половины оп
рошенных дают, в большей 
или меньшей степени, но все 
же положительные оценки 
происходящим в комсомоле 
переменам. Столько же ут
верждают. что лично участву
ют в перестройке. Именно 
эта группа, го всей видимо
сти, и есть главный потенци-

СКОЛЬКО КОМСОМОЛЬЦЕВ ПРОЧИТАЛИ
РЕЧЬ М. С. ГОРБАЧЕВА НА XX СЪЕЗДЕ ВЛКСМ?
• ИЗ 135 УДАРНЫХ СТРОЕК ОСТАЛОСЬ ТРИ
9 «ДЕЖУРНЫЙ» СЕКРЕТАРЬ
• БУДЕТ ЛИ МЕНЬШЕ КОМСОМОЛЬЦЕВ В XXI 
ВЕКЕ?
О ПРОЩЕ ПРОСТОГО — НАБЛЮДАТЬ И РАЗГЛА
ГОЛЬСТВОВАТЬ

До недавнего времени их 
было, страшно сказать, сто 
тридцать пять. Естественно, 
можно себе представить «эф
фективность» шефства над 
ними. Сократили количество 
вдвое, затем еще и еще. Ны
не осталось три.

Вообще XX съезд комсо
мола дал простор молодеж
ной инициативе. Набирает си
лу движение МЖК. Хорошо 
себя зарекомендовали коопе
ративы. хозрасчетные объ
единения. Примеров тому 
достаточно и у вас: «Моло
дежная инициатива» в Ниж
нем Тагиле, туристский ко
оператив «Кедр» в Верхо
турье, молодежно-культур
ный центр «Октябрьский» в 
Свердловске.

Данные выборочных иссле
дований НИЦ ВКШ:

Несмотря на принятые XX 
съездом решения о расшире
нии самостоятельности всех 
звеньев ВЛКСМ и прежде все
го «первичек», 24 процента оп
рошенных комсомольских ра
ботников в качестве фактора

никакой не велось. И пред
ложила оценить деятельность 
комсомольской организации 
как неудовлетворительную. 
Что дальше?

Десятикласник Игорь Злы- 
гин предложил вообще не из
бирать комитет, заменить его 
«инициативной группой». Ко
митет все же избрали, а за
тем просто зашли в тупик. 
Даже планы обсудить не 
смогли. И секретаря избрать. 
Решили — избирать «дежур
ного секретаря» со сроком 
полномочий на... неделю. По- 
очереди, значит, решили «де
журить».

Скажете, абсурдная ситуа
ция? Абсурдная, но тут нуж
но в корень смотреть. Я 
уж не говорю о том, что соб
рание комсомольцев проигно
рировал директор школы.
отсутствовала 
учительской

и секретарь 
комсомольской

ал. актив союза молодежи.
Данные выборочных иссле

дований НИЦ ВКШ:
Психологическую готовность 

к работе в условиях демокра
тизации высказали 94 процен
та опрошенных. Но... только 
2 пооцента считают, что они 
готовы к работе по-новому 
полностью.

Почти 90 процентов опро
шенных признали, что ощуща
ют потребность в повышении 
своей квалификации в услови
ях перестройки.

— Молодость — пора ро
мантическая. Хочется попро
бовать силы в трудном деле, 
испытать себя. И не только 
самоутверждения ради, а на 
пользу стране. Что может 
предложить комсомол решив
шему дерзнуть?

— Вспомните, как одна за 
другой «плодились» комсо
мольские ударные стройки.

«ПИМОКАТЫ»
Под таким заголовком 12 

марта в газете «На смену!» 
опубликован репортаж о про
блемах изготовления валенок 
в деевском пнмокатном цехе 
Алапаевского района. На 
публикацию отвечает замес

торможения I 
таток прав.

Более того,

выделили недос-

после
число сторонников 
вгляда даже выросло: 
процентов до съезда

съезда 
такого 

с 28 
до 33

процентов после.
На II пленуме ЦК ВЛКСМ 

шла речь о предоставлении 
комитетам комсомола права 
заключения хозяйстве^ых 
договоров с администрацией 
предприятий на выпуск до
полнительной продукции во 
внерабочее время, формиро
вание штабов по трудоустрой-

организации Ирина Василь
ева. Но самое удивительное, 
Зинаида Цыганкова, секре
тарь-заведующая отделом 
учащейся молодежи Октябрь
ского райкома ВЛКСМ, в са
мый разгар школьных отче
тов-выборов спокойно ушла... 
в отпуск. В такое горячее 
время?! Да нужно было бы 
обойти все школы, с ребята
ми встретиться, поговорить. 
Может, и не вышло бы подоб
ного курьеза...

Данные выборочных иссле
дований НИЦ ВКШ:

Произошел спад в положи-

Только в минувшем году в 
стране утратили права рай
онных полторы тысячи коми
тетов ВЛКСМ.

Данные выборочных иссле
дований НИЦ ВКШ:

Из числа опрошенных 22 
процента твердо уверены, что 
решения съезда будут способ
ствовать коренной перестрой
ке работы комсомола;

39 процентов считают, что 
решения съезда хотя и при
ведут к положительным сдви
гам в жизни комсомола, одна
ко коренной перестройки не 
произойдет;

По мнению 21 процента оп
рошенных, следует ожидать 
лишь незначительных пере
мен;

26 процентов не верят в пе
ремены вообще.

— Решать проблемы вну
трисоюзной работы, бороть
ся «за умы*, за пополнение 
рядов ВЛКСМ предстоит 
конкретным людям, комсо
мольскому активу. А опреде
лят их предстоящие отчеты 
и выборы...

— Скажу о Свердловской 
областной организации. За
служивает одобрения прак
тика выборов секретарей ко
митетов комсомола из не
скольких кандидатур. Но... 
Проводятся они порой наспех, 

. эксперимента ради, без над
лежащей подготовки.

Данные выборочных иссле
дований НИЦ ВКШ:

С речью Генерального сек
ретаря ЦК КПСС М. С. Гор
бачева на XX съезде ВЛКСМ 
в полном объеме ознакоми
лись 28 процентов опрошен
ных.

С Отчетным докладом ЦК 
ВЛКСМ XX съезду комсомола
ознакомились полностью
процентов, его основными

15 
по-

тельных оценках 
комсомольских 
процентов до и 
да), вовлечении

ству молодежи. Эти предло- ную работу (33
жения внесены на рассмотре
ние Центральному Комитету 
КПСС и, в основном, поддер
жаны.

Как ни странно, часть 
комсомольского актива свято 
уверовала в то, что решения 
съезда сработают автомати
чески, как бы сами по себе. 
А потому не спешат г ристу- 
гать к конкретной организа
торской деятельности. К че
му это приводит? Судите са
ми.

Во время командировки в 
Свердловске мне довелось 
побывать на отчетно-выбор
ном собрании в средней шко
ле № 23 Октябрьского рай
она. С чем пришла комсо
мольская организация к это
му собранию? В восьмых 
классах членов ВЛКСМ — 
единицы. За год принято в 
комсомол двенадцать чело
век. Работы, как признала в, 
своем докладе секретарь ко
митета комсомола школы Ал
ла Добрунова. практически

титель начальника Алапаев
ского производственного уп
равления бытового обслужи
вания населения И. Г. ЗАКО- 
ЖУРНИКОВА:

«Мастерская по изготовле
нию валенок действительно 
пришла в полную непригод
ность. Оборудование и усло
вия работы деевского цеха не 
способствуют развитию про
изводства. Именно по этим 
причинам данный вид услуги 
дает убытки: 16 копеек на за
траченный рубль.

В настоящее время руко
водством ГорПУ. решается 
вопрос о переводе цеха в 
более приспособленное и 
просторное помещение в по
селке Зыряновка. Заказано 
оборудование. подбираются 
дополнительные кадры. Воп
рос будет решен в течение 
1988—1989 года».

ШТРАФ -ЗА ГРЯЗЬ НА ДОРОГЕ
Читательница 3. Иванова 

написала в редакцию о том, 
что улицы Свердловска, к со
жалению, во многих местах 
не прибраны. Письмо опуб
ликовано 3 марта этого года. 
Следит ли за чистотой улиц 
ГАИ? — спрашивает она. На 
письмо отвечает начальник 
управления ГАИ УВД облис
полкома Ю. А. КОБЛОВ:

«Госавтоинспекция осу- 
шествляет постоянный конт
роль за содержанием автомо
бильных дорог и улиц горо
дов и районов области. При 
обнаружении дорожных не
достатков должностным ли
цам, ответственным за со

держание улиц и дорог, ра
ботниками ГАИ даются пред
писания по ‘их устранению в 
определенные сроки. В слу-. 
чае невыполнения мероприя
тий по устранению дорожных 
недостатков в установленные 
сроки к виновным в э1юм 
должностным лицам приме
няются меры административ
ного воздействия в виде 
штрафов, в размере от 30 до 
100 рублей.

В 1987 году за неудовлет
ворительное содержание улиц 
и дорог в области оштрафо- 
ванО; 575 руководителей до
рожных и коммунальных ор
ганизаций».

после съезда),

с проведения 
собраний (35 
29 после съез- 
в обществен- 
пооцента и 25
планировании

ложениями — 61 процент оп
рошенных.

В среднем лишь 65 процен
тов опрошенные комсомоль
ских работников полностью 
ознакомились с материалами 
и документами съезда. .

На момент спроса (два ме
сяца спустя после съезда) в 
среднем около шести проиен-

(25 и 18 процентов), контроле 
з» выполнением принимаемых 
решений (20 и 15 процентов).

— На съезде прозвучали 
такие слова: «Погоня за рос
том численного состава, под
мена формальным актом при
ема кропотливой работы с 
каждым молодым человеком 
не должна повториться». Это

тов опрошенных не 
лись с документами 
риалами съезда даже 
ностно.

энакоми- 
и мате- 
поверх-

В заключение нашей
беседы хотел бы сказать вот 
о чем. Оценивать итоги XX 
съезда ВЛКСМ с воинствую-
ще-нигилистической точки

одна 
другой

сторона медали. С
стороны числен-

зрения по меньшей мере не
дальновидно. Проще гросто- 
го отстраненно наблюдать и 
разглагольствовать о том.

Ленинград. Юные ленинцы пионерской дружины имени 
Александра Васильевича Косарева 112-й средней школы Вы
боргского района постоянно пополняют новыми экспоната
ми свой музей, посвященный жизни и деятельности этого ле
гендарного вожака молодежи. Экспозиция рассказывает о ста
новлении большевика Косарева, его активней деятельности. 
Особое место отводится в школьном музее работе Александра 
Васильевича в городе на Неве, где он прошел политическую 
закалку, где проявились его организаторские способности. В 
залах музея проходят пионерские линейки, вручаются комсо
мольские билеты, проводятся встречи с ветеранами партии, 
которые знали Косарева, слушали его пламенные выступле
ния.

НА СНИМКЕ: встреча пионеров с Николаем Витальевичем 
Колодезниковым. Ему посчастливилось неоднократно слушать 
выступления А. В. Косарева.

Фотохроника ТАСС.

закон и ты
М НДРЕЙ Демидов давно дача средств 

хотел иметь свой дом. ленного кредита
в счет оформ-

конкурс

ЭТО НАША С ТОБОЙ
БИОГРАФИЯ

Не просто садовый участок 
с летней времянкой, а хоро
ший капитальный дом со все
ми удобствами, с садом и 
огородом. И чтобы жила в 
нем круглый год большая 
семья. Семья у Андрея—жена 
Галя и двое маленьких детей. 
А вот больших сбережений на 
постройку собственного дома 
не было. Жили они в кварти
ре Галиных родителей. Тесно
вато. И хотя Андрей и стоял 
в очереди на улучшение жи
лищных условий на заводе, 
где работал, скорого получе
ния собственного жилья не 
предвиделось.

ся на основании
производит- 

заявления
заемщика. К нему должен быть 
приложен отчет об исполь
зовании средств с указанием 
стоимости приобретенных 
строительных материалов, 
выполненных работ и услуг. 
По другим видам ссуд могут 
быть сразу выданы все день
ги илц по частям. Выдаются 
они наличными или в безна-
личном порядке 
счетов торговых,

на оплату 
строитель-

ность комсомольской органи
зации...

— Возможность исклю
чить всякий формализм три 
приеме в комсомол несоюз
ной молодежи закреплена XX 
съездом ВЛКСМ в новой ре
дакции Устава, где первич
ным организациям предостав
лено право окончательного 
решения вопроса о приеме.

С другой стороны, Цент
ральный Комитет не раз об
ращал внимание комитетов 
комсомола, что в работе по 
приему в ВЛКСМ вредны как

прошу слова

что съезд 
«перемен не

Подобную 
ния дел в 
признать не

«ничего не дал», 
■ видать».
। оценку состоя- 

комсомоле надо 
менее опасной.

чем прежнюю, — фальшиво
оптимистическую. Важен объ-
ектнвный. реалистичный
подход. А в противном слу-, 
чае растерянность, падение 
интереса к перестройке в 
комсомоле, заметные сейчас, 
усилятся еще более.

Подготовили 
Д. ПОПКОРНОВ 
и С. ШУМКОВ.

Вступая в ряды ВЛКСМ, каждый из нас добросовест
но заучивал, сколько орденов имеет комсомол, в каком 
году он был организован, что говорил В. И. Ленин о за
дачах Союзов молодежи... Но все-таки, знаем ли мы 
историю комсомола? Что известно нам о первых ураль
ских комсомольцах? Помним ли мы о их свершениях и 
завоеваниях?

На многие вопросы сможете вы ответить, участвуя в 
конкурсе, который объявляют Музей истории комсомола 
Среднего Урала, Свердкниготорг и совет содействия ма
газина № 31 «Политическая книга».

Конкурс посвящен 70-летию ВЛКСМ и проходит в 
несколько этапов. Сегодня мы публикуем вопросы перво
го этапа:

1. Назовите десять молодых уральских большевиков— 
активных участников революции 1905 — 1907 годов?

2. Когда возникла юношеская организация при Ека
теринбургском комитете РСДРП(б) и кто ее возглавил?

3. Какие вопросы обсудил 1-й областной съезд ССРМ 
Урала?

4. Как назывался и когда начал издаваться первый 
печатный орган молодых рабочих Урала? Когда начала 
издаваться областная молодежная газета «На смену!» и 
кто был ее первым редактором?

5. Назовите авторов памятника комсомолу Урала. 
Когда он был открыт? Почему установлен около сверд
ловского Дворца пионеров?

6. Какие книги, посвященные истории Уральской ком
сомолии, ее сегодняшним дням, вышли в нашем Сред-

ДОМ
ных и транспортных пред
приятий и организаций.

Полученные деньги долж
ны быть израсходованы в те
чение двух лет со дня выда
чи кредита. В течение этого 
срока семья Демидовых долж
на построить дом и предста
вить в отделение Сбербанка 
документы, подтверждающие

В КРЕДИТ
На каких условиях молодежь

может получить ссуду

для строительства жилья?

не-уральском книжном 
лет?

издательстве за последние 5
7. И, наконец, вопрос, вернее, задание, в котором мо

гут участвовать все, кто хоть немного владеет каранда
шом, пером и кистью. Представьте себе, что вы худож
ник-оформитель и вам надо разработать эскиз празднич
ного оформления оконной витрины книжного магазина 
или торгового зала. Тема — 70-летие ВЛКСМ.

За лучшее решение этой задачи. Свердкниготорг уч
реждает специальные призы, которые и достанутся луч
шим дизайнерам. А знатоков истории уральской комсо-
молии победителей I этапа конкурса ждут награ-
ды; справочные и энциклопедические издания, которые 
участники получат по почте.

Ответы на вопросы конкурса присылайте до 18 мая 
(срок отппавки — по почтовому штемпелю) _ _
620151, Свердловск, ул. Карла Либкнехта, 
пропаганды и рекламы Свердкниготорга.

по адресу:
16, отдел

и 
11 
№

Но семье Демидовых, как расходы и целевое использо- 
многим другим, повезло, вание кредита.

февраля 1988 года за
197 принято постановле-

йие ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О мерах по
ускорению 
дуального 
тельства» 
газете 
21.02.1988

развития индиви- 
жилищного строи- 

(опубликовано в
«Правда» от

г.) Теперь Андрей,
как проживающий ,в городе 
(это, кстати, относится и к 
.жителям поселков городского 
типа), может взять кредит на 
строительство дома в разме
ре 20 тысяч рублей сроком 
до 25 лет. Жители сельской
местности такой же 
строительство дома 
ными постройками 
в течение 50 лет.

кредит на 
с надвор- 
погашают 
Если 'же

дом уже есть, но старый
ветхий*, то можно взять ссу-

БЕСПОЛЕЗНЫЕ
МЕРОПРИЯТИЯ?

Сложился стереотип: воем-
но-патриотическое воспита-
ние — это лишь форма подго
товки молодежи к службе в 
армии и на флоте. Мы счита
ем, это не так. Военно-патрио
тическое воспитание должно 
пониматься шире. Ведь не 
случайно в резолюции XX съез
да ВЛКСМ записано: «Время 
требует нового подхода ком
сомола к военно-патриотиче
ской работе». Составной частью 
этой работы является и про
паганда гражданской оборо
ны, участие комсомольцев в 
ее мероприятиях.

XX съезд ВЛКСМ конкрети
зирует, что надо делать: «Сов
местно с ДОСААФ, советом 
ветеранов войны и труда и 
другими заинтересованными 
организациями добиваться ши
рокой сети военно-спортивных 
лагерей, дальнейшего разви
тия юнармейского движения, в 
котором патриотическая закал
ка юношества органически со
четалась бы с изучением воен
ного дела, участием в военно
технических кружках и секци
ях, проведением военно-спор
тивных игр, эстафет, соревно
ваний».

Однако в планах работы ко
митетов ВЛКСМ мероприятий 
по гражданской обороне за
частую нет. Например, не 
встретили мы их ни в Артемов-

чих поселках и деревнях, в 
школах и профессионально- 
технических училищах, мы убе-
дились, что молодежь 
зывного и призывного 
та принимает участие 
но-спортивной игре 
нок», в соревнованиях

допри- 
возрас- 
в воен- 
«Орле-

на, парни!», занимается в клу
бе будущего воина, где есть 
элементы гражданской оборо
ны.

Кстати, подготовка и прове
дение военно-спортивной иг-
ры «Орленок», 
часть сценария

где большая 
основана на

выполнении нормативов грвж-
дакской обороны, добрый

сном, ни в Белоярском, в
Кушвинском комитетах ВЛКСМ.

Другой пример. Встречаясь 
с комсомольцами и молодежью 
Сысерти на заводах, в рабо-

посев, который дает прекрас
ные всходы. Из юнармейцее 
вырастают настоящие воины 
армии и флота. Знаю, что мно
гие участники финальных об
ластных и всесоюзных игр 
связали свою судьбу с арми
ей и стали офицерами. Среди 
них Григорий Бородин, Сергей 
Гулевский, Александр Трофи
мов, Андрей Лоншаков. Эти 
ребята уже испытаны на проч
ность в боевой обстановке: 
выполнили интернациональный 
долг в Афганистане. И в том, 
что они это сделали с честью, 
есть и результат военно-пат
риотической работы комсо
мольских организаций.

А разве не с соревнова
ний по пожарно-прикладному 
спорту начинались биографии 
выпускников Свердловского по
жарно-технического училища 
Героя Советского Союза Л. А.
Телятниковв, отличившегося

при ликвидации аварии на 
Чернобыльской АЭС, олимпий
ских чемпионов Ю. Кашкарова 
и А. Попове?

Активно участвует и показы
вает неплохие результаты в 
оборонных мероприятиях мо
лодежь Сысерти. Например, 
на последних учениях по граж
данской обороне на госплем- 
птицезаводе «Свердловский» 
отличился секретарь комсо
мольской организации Сергей 
Ковбель. Он в короткие сроки 
провел мероприятия, повыша
ющие устойчивость работы за
водской котельной. Комсомоль
цы Виктор Ивашкин и Петр Ис
томин, которые принимали са
мое активное участие в герме
тизации животноводческих по
мещений, действовали инициа
тивно, уверенно.

Сказать, что Сысертский рай
ком ВЛКСМ освоил еще одно 
направление военно-патрио
тической работы, пока нельзя. 
Вообще, где место именно 
комсомола в мероприятия/ 
гражданской обороны? На пе
риод учений ГО или ликвида
ции последствий стихийных 
бедствий, аварий или катаст
роф в нееоенизированных фор
мированиях ГО можно созда
вать временные комсомольские 
группы. Опыт тушения пожа
ров на севере Свердловской 
области в 1977 году, ликвида
ции аварии на Чернобыльской 
АЭС подтвердил жизнеспособ
ность этой формы. Да и поче
му бы не сделать постоянным 
комсомольским поручением

работу в качестве командиров 
и политруков санитарных дру
жин, агитаторов в различных 
формированиях ГО?

Комсомольцы могут оказать 
реальную помощь учреждени
ям культуры в организации 
лекториев и кинолекториев по 
гражданской обороне для не- * 
работающего населения, вы
ставок приборов разведки и 
средств индивидуальной защи
ты, имущества, которым ос
нащены невоенизированные 
формирования, викторин...

В нашей области много клу
бов будущего воина, воен
но-спортивных лагерей, кото
рые образованы по инициати
ве комитетов ВЛКСМ и воен
ных комиссариатов. В програм
мы этих образований можно 
и нужно включать темы по 
гражданской обороне, практи
ковать отработку нормативов 
ГО, встречи с участниками лик
видации последствий аварии 
на Чернобыльской АЭС, сти
хийных бедствий.

Больное место — обучение, 
населения по месту житель
ства. И тут есть возможность 
комсомолу попробовать силы 
в проведении занятий по ГО. 
В Латвии, например, есть та
кой опыт, когда занятия про- 
водя-Р учащиеся 9—»10-х клас
сов. Польза двойная: ребята 
закрепляют свои знания и при
обретают навыки общественной 
работы.

Расширить зону влияния 
комсомольских организаций 
при проведении военно-патри
отической работы, качествен
но выполнить решения XX 
съезда ВЛКСМ по оборонным 
вопросам — ответственная за
дача, которая не терпит отла
гательств.

ду до 3 тысяч рублей на его 
реконструкцию в городе и 
поселках городского типа, а 
в сельской местности до 4 
тысяч рублей. Кредит выда
ется на 10 лет. Погашение 
всех ссуд начинается с треть
его года после их получения.

А можно дом и не строить, 
а купить. Кредит на приобре
тение у граждан индивидуаль
ных жйлых домов с надвор
ными постройками выдается 
в размере балансовой (оста
точной) стоимости строений, 
но не больше 20 тысяч руб
лей. Срок погашения — 25 
лет со следующего года пос
ле получения ссуды.

За пользование всеми вида
ми ссуд граждане, проживаю
щие в городах и поселках го
родского типа, выплачивают 
Сберегательному банку 3 про
цента головых, а сельские
жители процента.

Обсудив на семейном сове
те все варианты, семья Деми
довых решила брать кредит и 
строить дом. Для выяснения 
всех формальностей Андрей 
отправился в Сбербанк. Там 
ему объяснил'и, что в первую
очередь на 
та имеют 
состоящие 
улучшения

Г. ГРИШИН, 
помощник начальника штаба 

гражданской обороны 
, Свердловской области.

Рассказал все это Андрей 
дома, но вот жена Галя что- 
то засомневалась: «Конечно, 
25 лет срок большой, но и 20 
тысяч деньги немалые, да еще 
и проценты. Может, не стоит
и затевать?...»

Но не учла Галя, что часть 
полученной ссуды может быть 
погашена заводом, где рабо
тает Андрей. Постановлением 
рекомендовано предприятиям, 
учреждениям, организациям, 
колхозам, кооперативным и 
общественным организациям 
(с согласия трудовых коллек
тивов) заключать договоры со 
своими работниками на пога
шение задолженности по кре
дитам банка, полученным на
индивидуальное 
строительство, 
за счет фонда

жилищное 
Делается это 

социального
развития. При стаже работы 
на данном предприятии, в уч
реждении, организации свы
ше 5 лет погашается кредит в 
размере до 10 процентов, свы
ше 10 лет — до 30 и свыше
15 лет до 50 процентов

получение креди- 
право граждане, 

на учете для, 
жилищных усло-

вий в исполкомах местных 
Советов народных депутатов, 
на предприятиях и в органи
зациях. Значит, нужна справ
ка, подтверждающая это, с 
места работы плюс справка о 
зарплате заемщика. Следует 
еще написать заявление, за
полнить личное обязательст
во. Так как Андрей будет 
строить дом, то ему еще нуж
но получить справку в ис
полкоме о выделении земель
ного участка с указанием 
сметной стоимости. И эти до
кументы передать в районное 
отделение Сбербанка СССР.

Порядок получения ссуды 
таков: сначала застройщик 
получает 50 процентов от 
всей суммы с учетом сметной 
стоимости строений по проек
ту (смете). Последующая вы-

задолженности.
Эти льготы прежде всего 

распространяются на работни
ков, отличающихся безупреч
ным и добросовестным трудом, 
вносящих большой вклад в 
экономическое развитие пред
приятий и организаций. В от
дельных случаях по решению 
трудовых коллективов пога
шение задолженности по кре
диту может осуществляться 
в больших размерах.

Кроме того, исполкомам 
местных Советов народных 
депутатов предложено в та
ком же порядке и размерах 
погашать такие кредиты ра
ботникам просвещения, здра
воохранения и других учреж
дений и организаций непроиз
водственной сферы, состояв
ших на бюджете. Такой же 
льготой пользуются инвали
ды и участники Великой Оте
чественной войны, семьи по
гибших военнослужащих и 
приравненные к ним лица, 
состоящие в исполкомах на 
учете для улучшения жилищ
ных условий. Погашения про
изводятся исполкомами за 
счет средств местного бюдже
та и других источников фи
нансирования. К семье Андрея
это 
тем.

не имеет отношения, но
кто собирается

кредит на постройку
брать 
дома,

знать о таких льготах следу
ет. А что касается Андрея 
Демидова, то на заводе его 
знают как добросовестного ра
ботника, активного обшест-
венника, п оо ра бота вше го
здесь 11 лет. Поэтому адми
нистрация должна поддер
жать его просьбу о частич
ном погашении кредита. Дом, 
который он собирается стро
ить, будет стоит ему не 20 
тысяч, а значительно меньше.

Г. ЯКОВЛЕВА.
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НА СМЕНУ?

САМОЕ ЗАВЕТНОЕ
Видный итальянский ио- 

литический деятель, предсе
датель Христианско-демокра
тического интернационала 
Фламинно ПИККОЛИ отве
чает на вопросы собствен
ного корреспондента АПН в
Риме Алексея Хазова.

— Сохранение мира, 
жнванне человечества 

вы-

важнейшая проблема совре
менности. Каков вклад Ита
лии в ее решение?

— Самое заветное стрем
ление нашего народа — 
стремление к миру. Думаю, 
не ошибусь, если скажу, что 
его поддерживают практиче
ски все итальянские поли
тики.

На создание прочных 
предпосылок мира направ
лен^политический курс и. на- характер.

■те

ЭТО-«БРИТОГОЛОВЫЕ»
«Бью черномазого ногой в живот. Он падает. Хватаю его 

за волосы и выворачиваю голову...* —так живописует перед 
своими приятелями свой очередной «подвиг* в одном из па
рижских баров низкорослый, крепко сбитый юнец. При этом 
он отчаянно жестикулирует, приседает, подпрыгивает. Ему, 
словно дикарю, явно не хватает слов...

Все четверо обриты наголо, на всех куртки «в военном 
стиле*, на давно не мытых шеях болтаются кресты. Тяжелые 
башмаки подбиты стальными пластинами. Руки в татуиров
ках, на пальцах кольца с торчащими металлическими шипами.

Это «бритоголовые*. Уже несколько недель их банды сеют 
страх в ряде районов Парижа, городах .Шатору, Сабль-д Олоне, 
Ницце. Их жертвами становятся в основном арабы и афри
канцы-.

...Молодой человек по имени Фернан призывает «очистить 
страну от всей арабской и другой черни*. Собутыльники бур
но выражают одобрение и начинают задирать других посети 
телей иара.

Фернан — из интеллигентов. Он учится f. лицее и за бутыл
кой любит «пофилософствовать* об арийской Европе, белой 
Южной Африке, чистоте Селой расы. Другой из их компа
нии—18-летний Поль — называет себя нацистом и антисеми
том. Гитлер — его идол. Двое других — каменщик и сле
сарь — горды тем, что их считают расистами. По их собст
венным словам, им все равно, кого бить и за что. главное, 
чтобы у жертвы цвет ножи был несколько темнее, чем у них, 
и чтобы вступиться за нее было некому.

В Париже несколько банд «бритоголовых*. У каждой из них 
есть свои магазины верхней одежды и грампластинок, свои 
тайники с оружием, тайные командные пункты в катакомбах 
и заброшенных туннелях малого железнодорожного кольца.

Пока социологи, политики рассуждают и думают, что пред
принять, французские «бритоголовые* продолжают террори
зировать арабов и африканцев. Все более тесные контакты 
устанавливают они со своими единомышленниками из Вели
кобритании, ФРГ, Испании, других западноевропейских стран.

А. ГОРОДНОВ.
(ТАСС).

компонентами aiuto движе- ческого интернационала, ви-
(АПН).

АЛЖИР. «Городом тысячи куполов» 
называют оазис Эль-Уэд (па снимке) — 
административный центр Суфа, своего рода 
архипелага мелких оазисов, расположив
шихся в песчаном море' Сахары. Эти купо
ла — своеобразные кондиционеры. Через

отверстия в них теплый воздух уходит 
наружу, а толстые стены построек обеспе
чивают в помещении относительную прох
ладу даже в самый жаркий день.

Фото АДН ТАСС.

СТРЕМЛЕНИЕ
ния со стороны Запада явля
ются «Общий рынок» и Ев
ропейский парламент. Зало
гом я считаю тот факт, что 
новые поколения европейцев 
все отчетливее ощущают: 
различия в языках, культу
рах, традициях, религиозных 

не непреодоли-верованиях 
мы.

Отношения между Запад-
кой и Восточной Европой 
развиваются: все чаще, на
пример. становятся встречи 
между итальянскими и со
ветскими людьми. Диалог 
между ними носит, как пра
вило. искренний и открытый 

дится главная миссия като
ликов сегодня?

— Основные приоритеты 
католической церкви выра
жены в опубликованной не
давно энциклике папы Иоан
на Павла II. Это, я думаю, 
важнейший из всех докумен
тов, выработанных церко
вью за последние десятиле
тия. Папа размышляет о ца
рящем в мире социальном и 
экономическом неравенстве, 
особенно нетерпимом на фо
не замечательных ■ достиже
ний науки. Речь в энцикли
ке идет и о насущной необ
ходимости развития в усло
виях мира. Мы, католики, 
представители Христианско- 
демократического интерна
ционала. рассматриваем эту 
энциклику как ориентир в 
нашей борьбе'за идеалы сво
боды, справедливости, брат
ства.

— Каково ваше мнение о 
процессах. происходящих
сейчас в СССР?

— Мы с большой надеж
дой следим за тем, что пред
принимают в последнее вре
мя М. С. Горбачев и его со
ратники. Мы сознаем, что 
эта деятельность сопряжена 
с немалыми опасностями и 
трудностями.

Естественно, речь не идет 
о превращении СССР в ка
питалистическую страну. На
сколько я понимаю, происхо
дящие преобразования долж
ны гарантировать свободу, 
возрождение жизненно не
обходимой. демократии, ры
вок вперед, который мог бы 
обеспечить всем советские 
людям будущее в условиях 
мира, свободы и рав"ой спра-
ведливости. 

Рим.

Калейдоскоп

ВОЙНА - ТАБАКУ!
Полтора десятка энергично 

затягивающихся табачным ды
мом ковбоев, популярных кино
актеров и прочих «мужествен
ных красавцев», а также кра
соток преимущественно запад
ного происхождения взирают 
со всех сторон на ссутуливше
гося японского паренька, вы
нуждая его тянуться к си
гарете. И подпись: «Осторожно! 
Страна наводнена рекламой та
бака».

Тысячи таких плакатов поя
вились в последнее время в 
японских школах и других об
щественных учреждениях. Их 
распространение стало состав
ной частью проходившей по 
всей стране с 1 по 7 апреля 
Недели борьбы с курени 
ем. Инициаторами ее про
ведения выступили свыше 
60 национальных организаций, 
пы+ающихся отвратить японцев 
от этой пагубной привычки.

Открыл Неделю парад поя
вившихся недавно в Токио 
«такси для некурящих»: по ули
цам столицы проследовала ве
реница автомобилей с установ
ленными на их крышах спе
циальными фонарями, на кото
рых в вечернее время издали

Район Ведадо, авенида Па- 
сео, между 17 и 19 улицами, 
дом 406 — такой адрес у мо
лодежного клуба кубино-со
ветской дружбы, открывшего
ся в столице. Впрочем, особ
няк с этим номером хорошо 
знаком многим жителям, в 
нем уже многие годы разме
щается Ассоциация кубино- 
срзетской дружбы, популяр
ная общественная организация 
с филиалом во всех уголках 
Острова Свободы.

У клуба пока нет ни назва
ния, ни устава, ни примерной 
программы. При входе в 
двухэтажный особняк стояли 
девушки, вручавшие всем, кто 
пришел на его открытие, крат
кую анкету: «имя, возраст, 
род занятий, предложения о 
порядке работы клуба, что ты 
лично ждешь от участия в 
нем?». Примерно с такими же 
вопросами корреспондент 
ТАСС обратился к некоторым 
из собравшихся в этот теплый 
вечер по вышеуказанному ад
ресу.

Лидия Сеньярис, студентка 
факультета журналистики Га
ванского университета: «На 
мой взгляд, идея создания 
клуба дружбы вполне соот
ветствует духу времени. Сей
час молодежь наших стран 
стремится найти новое во 
всем, в том числе и в интер
национальной работе. Попе
ременно на Кубе и в СССР 
проходят молодёжные фести
вали дружбы; последний из 
них был в прошлом году в

СООБЩАЮТ ••••••••••••••••••••••••••••••••••••>••.

в несколько, 
строк

•’ ДЖОР ДЖТУ АН. Здесь 
объявлено о сформировании 
Национального комитета для 
подготовки к участию летом 
1989 года во Всемирном фе
стивале молодежи и студен
тов в Пхеньяне. Инициативу 
по его созданию взяла на се
бя Организация прогрессив
ной молодежи Гайаны. Во 
многих районах земного ша
ра, отмечается в опублико
ванном заявлении, миролюби
вые силы поднимают свой 
голос в защиту запрещения 
ядерных испытаний, всеобще
го ядерного разоружения, 
создания зон мира и безо
пасности. Конструктивные 
предложения по этим вопро
сам выдвинуты Советским 
Союзом и другими социали
стическими странами. Мо
лодежь Гайаны, подчеркива
ется в заявлении, решитель
но солидаризируется с борь
бой людей планеты за со
циальный прогресс, мир, про
тив империализма, колониа
лизма и всех форм расовой 
дискриминации.

О КУ ДАПЕШТ, Подготов
ка к летнему трудовому се
местру полным ходом идет в 
венгерских вузах, техникумах 
и профессионально - техниче
ских училищах. В соответст

видно изображение перечерк- 
нутых кнесг-накреч.т дымящих
ся си. арет. и числе других 
мероприятии были лекции и 
фильмы, предупреждающие о 
вреде табака, сбор подписей 
под петицией в парламент и 
антиникотиновая демонстрация 
а районе Сибуя. Ьеделя завер
шилась 7 апреля, когда по ре
шению Всемирной организации 
здравоохранения по традиции 
отмечается Всемирный день 
здоровья. « » «

Около трети подростков в 
возрасте лет в Китае курят. 
Как сообщило агентство Синь
хуа, это установило проведен
ное обследование, охватившее 
около полумиллиона человек. 
Результаты обследования пока
зали также, что среди учащих
ся средних школ и вузов око
ло четверти курящих; , неред
ким стало курение в началь
ных школах. Растет число ку
рящих девочек.

В МИРЕ ИЕРОГЛИФОВ
ПЕКИН. Совсем не страшный 

дракон, любующийся танцем 
бабочек. Г оры, тянущиеся к 
небу сквозь косматые облака. 
Дивные растения с огромными 
цветами и яркими птицами. 
Мудрые изречения и добрые 
пожелания, выполненные при

БОЛЬШЕ ЗНАТЬ
ДРУГ 0 ДРУГЕ

Общение со сверстниками — идея

клуба дружбы в кубинской столице
нашем городе Пинар-дель- 
Рио, Но одних фестивалей ма
ло, Нужно постоянное обще
ние, именно постоянное, по
этому, считаю, идея созда
ния клуба возникла очень 
кстати».

Ивет Чакон, врач роддома: 
«Я училась в медицинском ин
ституте в Москве и сейчас 
пользуюсь каждым удобным 
случаем, чтобы попрактико
ваться в беседе на русском 
языке. Но удается это, к со
жалению, достаточно редко, 
поэтому клуб для меня про
сто находка. Приходя сюда, 
мы должны обмениваться по
лезной информацией друг с 
другом, всякий раз узнавать 
что-то новое из жизни своих 
стран. Литература, музыка, 
фольклор, обычаи и тради
ции — все это, не может не 
интересовать молодежь, я уже 
не говорю о профессиональ
ных интересах».

Бенито де ла Фуэнте, солист 
популярной кубинской вокаль-

вии е планами венгерских 
комсомольцев в различных 
строительных отрядах в ны
нешнем году примут участие 
почти 40 тысяч студентов и 
учащихся. В нескольких го
родах строительные отряды 
примут участие в сооруже
нии молодежных жилых ком
плексов. Свыше сорока спе
циализированных отрядов 
займутся приведением в по
рядок зон отдыха, озелене
нием новых жилых массивов, 
решением других важных за
дач по охране окружающей 
среды. В ряде мест молодежь 
выступила с инициативой в 
период каникул оказать по
мощь детским домам, интер
натам для престарелых и ин
валидов.

ф НИКОСИЯ. С большим 
успехом прошла на Кипре 
молодежная неделя культу
ры, организованная Единой 
демократической организа
цией молодежи Кипра (ЭДОН) 
и ЦК ВЛКСМ. В крупнейших 
городах Ларнаке, Лимассоле, 
Пафосе состоялись встречи 
делегации советского комсо
мола с кипрской молодежью. 
Большой интерес у киприо
тов вызвала дискуссия на те
му »Перестройка, культура и 
молодежь».

(ТАСС).

чудливыми иероглифами... Все 
эти произведения в ^Нс.ле поч
ти 250 других стали экспоната
ми всекитайской выставки дет* 
сной живописи и каллиграфии. 
Кан отмечалось на церемонии 
открытия выставки, в ней 
впервые принимают участие 
дети — представители нацио
нальных меньшинств Китая в 
возрасте от 3 до 15 лет, став
шие победителями местных кон
курсов. Некоторые из них на 
время работы выставки приеха
ли в столицу и здесь продол
жили занятие любимым делом. 
Шестилетняя Батма из автоном
ного района Внутренняя Мон 
голия прямо в выставочном 
зале нарисовала еще одну свою 
картину, посвященную весне.

ПЕСОК В ПУСТЫНЕ?
Несмотря на регулярные 

песчаные бури и сыпучие бар
ханы окружающей Кувейт пу
стыни, эмират ежегодно им
портирует 35 тысяч тонн пес
ка. По заявлениям местных 
инженеров, аравийский песок 
содержит примеси различных 
солей и не пригоден ни для 
сельского хозяйства, ни для 
строительства. И везут в пус
тыню песок сухогрузы из Па
кистана, Норвегии и других 
стран.

Эль-Кувейт. 

но-инструментадьной группы 
«Майоуакан»: «Хорошая, нуж
ная идея, только надо поста
раться сделать так, чтобы в 
клубе с самого начала созда
валась непринужденная об
становка. Интерес к событи
ям в Советском Союзе на 
Кубе большой и самый раз
носторонний. Меня, например, 
как профессионалё интересует 
советская музыка для моло
дежи. Наша группа не раз 
выезжал^ на гастроли за ру
беж. Мы были в Чехослова
кии, ГДР, во многих странах 
Западной Европы, а в СССР— 
ни разу, хотя, скажу откро
венно, особенно хотели бы 
выступить в вашей стране. Хо
чется верить, что когда-нибудь 
нам это удастся, но уверен, 
что многое из того, что меня 
интересует, можно будет уз
нать и в клубе».

Алексис Миранда, студент 
филологического факультета 
Гаванского университета: «Ме
ня привело на открытие клу

ПОЩЕКОТАТЬ
НЕРВЫ И ТОЛЬКО?

Как приходит успех на ниве детектива

В кабаке истошный визг. 
Грохочут опрокидывтемые 
стулья, слышен звон разби
тых бокалов. Несколько че
ловек бросаются на пол. Двое 
мужчин пытаются выбить 
пистолет из рук женщины 
или, по крайней мере, не 
дать ей прицельно выстре
лить...

«Обожаю экстремальные 
ситуации», — говорит жен
щина, вдруг сдаваясь и пря
ча пистолет. Шутка. Уби
вать она не собиралась, и 
пистолет был не ззряжен. Да 
зачем ей кого-то убивать, 
попадать в тюрьму, когда она 
находится на взлете финан
сового успеха?

Это Лидия Тьюс, автор по
пулярных в ФРГ криминаль
ных романов. Создавать экст
ремальные ситуации она лю
бит в основном не в кабач
ке, а в книгах. Сцена в пи
тейном заведении была разы
грана специально для фото
графа из йсурнала «Штерн», 
посвятившего статью детек
тивному «буму» в стране.

Детективный жанр в ФРГ 
процветает. В прошлом году 
продано свыше пяти миллио
нов книг hi эту тему — по
казатель, заставивший спе
циалистов внимательно ис
кать причины явления. В 
декабре на книжный рынок 
были выброшены 42 новые 
недорогие книги средним ти
ражом 10 тысяч экземпля
ров — для ФРГ немало, Кро
ме того, в прошлом году бы
ло издано около 50 дорогих 
изданий в твердой обложке.

И главное, отмечают кри
тики,— наметился прилив в 
этот жанр большого чиелл 
молодых авторов, зачастую 
любителей, которых привле
кают кажущаяся простота и 
доступность детективного 
жанра. Вошел в круг созда
телей детективов, например, 
школьный учитель из Гам
бурга Берндт Шумахер. Он 
сделал себе имя благодаря 
двум ншисанным в соавтор
стве с женой книгам. При
чина увлечения? Похоже, что 
каждый сегодня считает сво
им долгом написать детектив. 
Только в одно мюнхенское 
издательство ежегодно прихо
дит от 350 до 500 рукописей 
тех, кто считает себя буду
щим гением детективов. Про 
чие издательства завалива
ются подобной макулатурой 
не менее ожесточенно.

ба желание поближе позна
комиться с жизнью советской 
молодежи. Что ее заботит, 
волнует, какие задачи ставит 
перед ней перестройка — все 
это нас, кубинскую молодежь, 
очень интересует. Я регуляр
но читаю советские журналы, 
выходящие на испанском язы
ке, но чтение — это одно, а 
живая беседа, дискуссия, дис
пут — совсем другое. Наде
юсь, мои надежды на инте
ресные встречи с советскими 
сверстниками в клубе оправ
даются. Единственное, что 
меня смущает, — это языко
вой барьер. Нужно нам что-то 
вместе придумать, чтобы его 
преодолеть». •

Общение, общение и еще 
раз общение — это слово 
постоянно звучало и в ин
тервью, взятых у советских 
членов клуба — молодых спе
циалистов, переводчикоз,- сту
дентов и школьников. Мы хо
тим вместе проводить свобод
ное время, говорили они, 
больше знать друг о .друге, 
лучше понимать своих кубин
ских сверстников. Круг инте
ресов широк — от электро
ники до программы «семей
ный врач», осуществляемой в 
последние годы на Кубе. А 
многие наши девушки, напри
мер, хотят увезти домой ре
цепты национальной кубин
ской кухни.

С. СЕРЕДА, 
корр, ТАСС.

Гавана.

В ФРГ авторы могут от
дать свою рукопись не толь
ко какому-либо зичменитому 
или просто профессионально
му издателю, но и напеча
тать книгу сами, на свой 
страх и риск.

В чем же причина возра
стающего интереса к жанру? 
По мнению одного из издате
лей, Берндта Йоста, важную 
роль играют политические 
аспекты современной жизни. 
«Детективы, — считает он,— 
это реалистические романы 
XX столетня. Оки необычай
но многосторонни и совре
менны, потому что в них за
трагиваются проблемы, ко
торые беспокоят всех нас».

Спртведливость замечания 
подтверждают данные социо
логических исследований. Со
гласно опросам, молодежь в 
западноевропейских странах 
называет проблему преступ
ности второй по важности 
после безработицы из всех, 
которые тревожат юнэшей и 
девушек. -Аналогичные оцен
ки давало и старшее поко
ление.

В отличие от своих англо
саксонских коллег, отмечает 
«Штерн», которые являются 
неоспоримыми чемпионами 
по щекотанию читательских 
нервов, писатели Федератив
ной Республики замешивают 
свою детективную кашу на 
политическом «сырье» и по
лицейских фантазиях. В 
центре их социологизировап- 
ных романов стоят обычно 
злые гении, «измордован
ные» обществом. Так что чи
тателю самому предост 1вля- 
ется судить, кто в романе яв
ляется жертвой, а кто — пре
ступником.

Конечно, с издателями 
ФРГ можно было бы и по
спорить о «реализме» детек
тивов, особенно тех, что вы
валиваются на книжный ры
нок небольшими, стремящи
мися лишь к быстрому обо
роту издательствами. Но как 
бы то ни было, успех все ча-, 
ще приходит к тем авторам, 
что не задают чисто техниче
ских загадок с поиском пре
ступник), не прячут сюжет 
под рекою крови, а пытают
ся показать то или иное со
бытие через призму полити
ческих и общественных реа
лий.

А. ЦЫГАНОВ.
(ТАСС).

для любителей 4g 
шашек

Отдел ведет 
Д. ШАРАЕВ

НАТИСК МОЛОДЫХ...
В Свердловске завершил

ся чемпионат города по рус
ским шашкам. Среди 24 уча
стников, соревновавшихся по 
швейцарской системе, побе
дил молодой мастер спорта 
Э. Гузенберг (Свердловский 
завод резиново - технических 
изделий). Вторым был В. Ни
кулин (свердловский Дворец 
пионеров), третьим —« Р. Ло
банов (Институт математи
ки и механики). Э. Гузенберг 
впервые стал чемпионом го
рода (добавим, что Эдуард 
в этом году завоевал право 
играть в финале страны сре
ди юношей). Успешно вы
ступали молодые шашисты 
А. Сажаев, Е. Гузенберг и 
А. Щеклеин (тренеры Г. Ва- 
рюхин и В. Никулин). За 
чертой призеров остались 
прошлогодний чемпион II. 
Поминчук и неоднократ
ный чемпион В. Нариманов. 
Они заняли четвертое—вось
мое места.

ПЕРВАЯ КНИГА
В Среднеуральском книж

ном издательстве вышла кни
га Олега Андреевича Роман
чука «Юному шашисту». По
священная шашкам, она пер
вая и для автора, и для из
дательства. Отметим хоро
шее полиграфическое испол
нение книги, вышедшей в 
серии, предназначенной для 
юных читателей. Нам же, 
уральцам, это прекрасный 
подарок, так как автору из 
Нижнего Тагила удалось соб
рать много партий шаши
стов Свердловской области. 
Не будем закрывать глаза 
на действительность — не 
всегда отношения между 
«действующими» спортсме
нами идеальны, не все от
кликнулись на просьбу авто
ра прислать партии. Но 
крупный шаг в развитии ша
шек на Урале сделан.

В книге нашлось место и 
уральским шашечным компо
зиторам. Вот концовка изве
стного составителя из" Асбе
ста мастера спорта А. Аюпо
ва.

Диаграмма 14Э 
А. Аюпов

Белые начинают 
и выигрывают

А вот повое, еще не опуб
ликованное произведение 
свердловского составителя 
Ю. Гордиенко. которое он 
посвяшает своему в1,' ку.

Диаграмма 150 
Ю. Гордиенко.

Белые начинают 
и выигрывают.

Ждем ваших ответов две 
недели. Не забудьте напи
сать га конверте: «Шашки» 
и указ’ать обратный адрес.

По просьбе читателей со
общаем первые ходы игры, 
приводящей к позиции диаг
раммы 146:1. сЗ d4 вб а5 
2. d4-c5 <16-в4 3. аЗ-с5 (эти
ми ходами и характеризует
ся начало «Кол.») с7-в6 4. 
e3-d4 в8-с7 5. d3-I4 c7-dè 6. 
в2-аЗ d6 в4 7. аЗ с5 16-р5 8. 
14 е5 d8-c7 (диаграмма 146) 
9. еЗ 16! 10. И2:в4 11 1)2-43 
12. el d2 13. g3-li4 14. h4:h4X

что идет в кино? НА АПРЕЛЬСКОМ ЭКРАНЕ —
Новая программа филь

мов о молодежи пойдет в 
киноконцертном театре «Кос
мос» : «Соблазн» и «Коман- 
да-33».

Каргина «Соблазн» студии 
«Ленфильм» поднимает тему 
социального неравенства под
ростков, четко обозначивше
гося в современном общест
ве. Стремление ребят во что 
бы то ни стало «жить кра
сиво», неподкрепленное до
статочными родительскими 
доходами, подчас оборачива
ется изломом психики и нрав
ственных принципов.

Сценарий «Соблазна» соз
дал известный кинодрама
тург Юрий Клепиков, в свое 
время , работавший с Д. Аса
новой над «Пщанами». Ре
жиссер фильма Вячеслав Со
рокин интересно заявил о се
бе предыдущими работами: 
«Жил-был доктор» и «Плата 
за проезд». Что касается 
исполнителей, то они пока 
зрителям не знакомы: почти 
все — дебютанты.

Иремьера ленты «Команда- 
33» Свердловской киносту
дии прошла в марте в не
скольких кинотеатрах. Герои

ДЕБЮТАНТЫ И «ЗВЕЗДЫ»
ее — новобранцы, будущие 
десантники, отправляющиеся 
служить на Дальний Восток. 
Они вызвали явные симпа
тии первых зрителей. Узна
ваемы те ситуации, в кото
рые попадают герои в непро
стой для себя период перехо
да от «гражданки» к армей
ской жизни.

Постановщик «Команды- 
33» Николай Гусаров изве
стен зрителям по фильмам 
♦ Па берегу большой реки», 
«Тем, кто остается жить», 
«Семен Дежнев», «Тайна зо
лотой горы».

Главный герой приключен
ческого фильма «Первая 
встреча, последняя встреча* 
(«Ленфильм») — Петр Чухон
цев. Он полон горячего жела
ния сделать карьеру «част
ного сыщика», раскрыть 
самостоятельно запутанное 
уголовное дело. Попадая 
в комические и драма
тические ситуации, иной раз 
с риском для жизни, Петр 
добивается успеха.

В роли Петра снялся моло
дой актер ленинградского 
БДТ Михаил Морозов. Певи
цу Ванду Лавинскую, сы- 
гр)вщую роковую роль в 
судьбе героя, — польская акт
риса Гражина Шаполовска. 
Она же снималась еще в од
ной премьере апреля — «За
гон», постановку которой осу
ществил режиссер Игорь Го
стев на студии «Мосфильму 
совместно с сирийскими ки
нематографистами.

«Загон» — политический 
детектив, действие которого 
происходит в некой восточ
ной стране. Гл гва ее — пре
зидент Мохаммед — пока еще 
не догадывается, что перево
рот в соседнем государстве 
не пройдет и для него бес
следно. В стране разжигают
ся политические страсти, по
догреваемые «левыми» экст
ремистами. Во главе их — 
хитрый и коварный Крафт. 
Его играет Леонид Филатов. 
Гражина Шгполовска снялась

в роли американской журна
листки.

Картина многопланова, 
многолюдна. В ней немало 
массовых, бурных сцен. Кро
ме назв)нных актеров, здесь 
снимались:' Л. Куравлев, 
Д. Банионис, Г. Жженов, 
Ю. Будрайтис, С, Чиаурели, 
В. Стржельчик и группа си
рийских актеров.

«Выбор» (Мосфильм») — 
первая самостоятельная по
становка режиссера Влади
мира Наумова, долгое время 
работ 1вшего в содружестве с 
А. Аловым. Ими вместе по
ставлены картины «Бег», 
«Легенда о Тиле Уленшпиге
ле», «Берег».

В основе «Выбора» —- из
вестный ромай Юрия Бонда
рева. В. Наумов так опреде
ляет тему фильма: «О поис
ке истины, о жизни и судьбе 
современной русской интел
лигенции». В центре сюже
та — московский художник 
Владимир Васильев и его же
на Марта (Михаил Уль

янов и Наталья Белохво- 
стикова). Встреча супругов 
в Италии с другом юности 
Ильей Рамзиным (А. Майу- 
ленис) вносит в их жизнь не
ожиданный поворот.

«Даниил — князь Галиц
кий» («Одесская киносту
дия) — фильм исторический. 
На экране — Русь XIII века, 
переживающая нашествие 
монголо-татарских полчищ. 
Необходимость организовать 
союз разрозненных русских 
княжеств для отпора пора
ботителей остро чувствует 
князь Галицко-Волынской вот
чины Даниил-

Режиссер фильма Ярослав 
Лупий. В ролях: В. Евгра
фов, И. Гаврплюк, С. Быст
рицкий, Н. Жантурин, Э. Ро
манов, Б. Ступка.

«Золотая цепь» (стадия 
им. А. Довженко) — фанта
стический фильм по произ
ведениям А. Грина. Поста
вил его Александр Муратов, 
сцен >рий написан им совме
стно с В. Сосюрой.

Завершают киноафишу ме
сяца чехословацкая сказка 
«С чертями не шутят» и мело
драма «Парама» (Индия).

Р. ПАЛЕВИЧ.
НА СНИМКЕ: кадр из 

фильма Свердловской кино
студии «Комаида-33».
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Ты поклонник «металла». 
Или «диско». Ты морщишься 
при упоминании о политиче
ской песне. «Продолжим дело » 
отцов...» — это не для тебя, 
Это никому не интересно, счи
таешь ты, и вообще давно от
жило сзЪе.

Мне тебя жаль. К тебе в ру
ки не попал зелененький че
тырехугольник картона с отпе
чатанным текстом: «Товарищ! 
Приглашаем вас 9 и 10 апреля 
принять участие в работе твор
ческой мастерской VI област
ного фестиваля политической 
песни... Место проведения: ак
товый зал обкома ВЛКСМ».

Впрочем, пригласительный 
билет был вовсе не обязате
лен. Ты мог просто зайти в 
зал, сесть и послушать. И по
нять, что такое сегодняшняя 
политическая песня.

„.Строгая, без ненужных ук
рашений сцена. Динамики, 
микрофоны (спасибо оргкоми
тету фестиваля — аппаратура, 
предоставленная участникам, 
была «на уровне»). Атмосфера 
здесь особая — и праздничная, 
и рабочая одновременно. 
Встретить единомышленников, 
услышать сразу много новых 
песен, принять участие в вик
торине, поделиться впечатле
ниями о недавних выступлени
ях, поездках — такая возмож
ность всегда радость. Но мас
терские есть мастерские. И 
поэтому после выступления 
каждой группы любой желаю
щий (а не только члены сове
та, куда входили руководители 
коллективов) высказывал свое

Оптимисты из «Аванте!»
мнение, задавал участникам 
вопросы.

Большинство прослушанных 
программ — совсем новые, не 
«обкатанные» еще, и поэтому 
так важно было исполните
лям узнать, как воспринимают
ся песни, точны ли «связки» 
между ними, не забиваются 
ли голоса аккомпанементом. 
Со стороны ведь виднее. Вер
ней — слышнее. Судили стро
го. И эти голоса из зала по
могали участникам оценить се
бя куда больше, чем привыч
ные конкурсные баллы (бал
лов как таковых здесь вооб
ще не выставляли). Шла рабо
та, как и положено во вся
кой мастерской.

За эти два дня на сцене 
один за другим предстали 16 
коллективов со всей области. 
Многие из них уже имеют 
«стаж», хорошо известны на 
Урале, участвовали в работе 
всех предыдущих творческих 
мастерских, как, к примеру, 
«Баллада» из Свердловского 
пединститута, «Эхо» из Киров- 
града. Другие же — как «Ви
та» из Ревды — стали дебю
тантами этой сцены.

Поразительно, .но каждый 
коллектив запомнился. Чем? 
Скорее всего, своей индивиду
альностью. Пожалуй, от тради
ций былого агитпропа отказа
лись все участники. Разве что 
ансамбль «Ветер перемен» из 
Нижнего Тагила верен им и 
сегодня, да и то в представ
ленной ребятами программе 
«Лекарство от ненависти» вид
но явное переосмысление этой 
формы.

Вообще мастерские этого го
да впервые так зримо проде
монстрировали, насколько раз
ной может быть политпесня. 
Все верно. Ведь и само слово 
«политическая» вовсе не 
предполагает сужение темати

ки песен, не ограничивает ис
полнителей в творческом поис
ке, а скорее наоборот — за
ставляет быть требовательны
ми к себе. Настолько, чтобы 
песня действительно оказалась 
нужной сегодня, чтобы до
шла, до современников.

Легко вошли в контакт с за
лом четверо бойких, обаятель
ных ребят — группа социаль
ной песни «Будни» из Нижнего 
Тагила. И немудрено: каждая 
из шести прозвучавших пе
сен — сатирическая, ультра- 
злободневная. Но и самые доб
рые, очень человеческие эмо
ции будили выступления. Пес
ни о родном городе, о детдо- 
мовца'х — органично они во
шли в программу «Красной 
песни» из свердловского До
ма пионеров и школьников, 
знакомой нам по предыдущим 
фестивалям.

На редкость профессиональ
но исполнил свои девять пе
сен «Прометей» — ансамбль 
кировградской средней шко- 
лы № 1. «Мир дому сему!..» — 
эту песенную фразу можно 
считать эпиграфом ко всей 
программе ребят.

Описывать каждое выступ
ление не берусь. Даже тема
тику песен нелегко охватить в 
газетных строчках: антивоен
ные и русские народные, о 
Великой Отечественной и об 
Афганистане, посвященные 
острым сегодняшним пробле
мам и старые, революцион
ные... Да и стоит ли описы
вать? Песни слушать нужно!

Естественно, что уровень 
мастерства коллективов дале
ко не одинаков. Но именно ка
чество, а не сам стиль работы 
друг друга обсуждался участ
никами мастерских. Не навя
зывать другим своих форм ра
боты, а лишь дружески помочь 
окрепнуть на уже выбранном 

пути — вот на чем основыва
лась вся критика.

Неожиданным, принципиаль
но новым подходом к полити
ке всколыхнула слушателей 
уралмашевская «Смена». Яркая 
театрализованная программа, 
декорации, хорошее инстру
ментальное сопровождение — 
все это было безоговороч
но одобрено залом. А 
вот то, что ребята указали на 
болевые точки сегодняшнего 
нашего общества (хотя бы в 
той же композиции «Давайте 
поиграем в демократию!»), но 
не дали ответа на вопрос: «Что 
же делать дальше?», что мечу
щийся главный герой' (был и 
таковой!) так и остался на рас
путье, многим не понравилось. 
Однако, на мой взгляд, зада
чу свою «Смена» выполнила— 
откровенной публицистично
стью текстов дала понять и 
почувствовать, что быть сегод
ня обывателем — преступле
ние. В растревоженном зале— 
бурная дискуссия. Значит, до
шло, задело.

Отдельно хочется рассказать 
об ансамбле «Аванте!» из 
УрГУ. Выступать им выпало 
«под занавес», вечером вто
рого дня работы мастерских. 
Когда руководитель ансамбля 
И. Огоновская сообщила, что 
программа их состоит из три
надцати песен, утомленный 
зал загудел. И, как выясни
лось, зря. То ли живость и ак
терский профессионализм ис
полнителей, то ли монолит
ность и тематическая емкость 
программы сделали свое де
ло, но принимали песни — как 
и исполняли — будто на од
ном дыхании. Это был поисти
не триумф! Пожалуй, ни одно
му другому коллективу так не 
аплодировали после каждой 
песни и не подпевали так 
дружно.

Программа «Аванте!» — це
ликом из своих песен (Иза- 
беллы Огоновской и пришед
шего в ансамбль сравнительно 
недавно, в конце 1986 года, 
Эдуарда Коридорова). Серьез
ное размышление о нашей ис
тории и осмысление сегодняш
него дня через нее в «Разго
воре с отцом», едкая сатира 
«Песенки редакционного вах
тера», по-детски бесхитрост
ная песня о безъядерной пла
нете будущего, приснившейся 
однажды... В каждой новой 
песне — такой заряд жизнен
ной силы, такая безудержная 
готовность бороться за все хо
рошее на Земле, что, слушая, 
поневоле заражаешься «аван- 
товским» оптимизмом.

А как напряженно замер 
зал, когда Эдик запел свой че
канный «Монолог Революции»!

Если взгляд бессонницей 
выжжен — 

Это совестью я вас слеплю. 
Не затем, что я вас 

ненавижу, 
А затем, что всегда вас 

люблю, 
«Мы стали свидетелями яв

ления в свердловской полит
песне — группы «Аванте!», — 
отозвался об их выступлении 
Андрей Затеев из «Смены».

Когда вечером в воскре

сенье, перед самым закрыти
ем мастерских, уже после вру
чения сувениров и призов, пос
ле «круглого стола» руководи
телей ансаблей все участники 
стоя запели «По долинам и по 
взгорьям», я ощутила вдруг, 
какое мощное единство состав
ляют эти люди и как много да
но им сделать! И пожалела, 
что сама не умею петь...

«На сцене не было неиск
ренности или фальши, — по
делился своими мыслями ве
дущий мастерских и один из 
их организаторов В. Киселев — 
И это закономерно. Ре
бята, работающие с полит
песней, делают серьезное и 
ответственное дело, побуждая 
и к размышлениям, и к дейст
виям».

...Итак, все зелененькие при
гласительные .билеты на этот 
раз «проплыли» мимо тебя. 
Что ж, сочувствую, но не от
чаивайся! Будут еще фестива
ли, будут концерты. Политиче
ская песня — она для тебя, 
она всегда рядом.

Она для всех.

Н. РАЗУВАКИНА, 
студентка УрГУ.

НА СНИМКЕ: ансамбль поли
тической песни «Аванте!».

Фото А. БАРАНОВА.

613399. Мне 26 лет, рост 156, 
блондинка с карими глазами, 
склонна к полноте. В Сверд- 
ловске по распределению после 
окончания вуза. Более подроб
но о себе наг ишу в ответном 
письме. Не терплю алкоголиз
ма, беспринципности, слабости 
и излишней самоуверенности.

613013. Мужчина 27 лет (рост 
175. интересы разносторонние) 
познакомится с целью созда
ния семьи с девушкой не стар
ше 25 лет.

613024. Мне 24 года, рост 162, 
образование высшее, интересы 
разносторонние, замужем не 
была. Хочу познакомиться с 
человеком, который стал бы 
моим другом и мужем.

613025. Мне 32 года, рост 160, 
воспитываю двоих сыновей (5

и 10 лет). Живу в одном из го
родов недалеко от ■Свердлов 
ска, жилплощадью обеспечена. 
Познакомлюсь для создания се
мьи с добрым, скромным муж
чиной

613452. Студентка медик 22 
лет (рост 158, интересы раз 
посторонние — книги. театр, 
природа, спорт) желает позна- 
комиться с добрым, отзывчи
вым молодым человеком 22 — 
29 лет. Образование и специаль
ность значения не имеют.

613451. Одинокий мужчина 
желает познакомиться с жен
щиной для создания семьи. 
О себе: 31 год. рост раз
веден, жилплощадью и мате- 
риально обеспечен, живу в 
Свердловской области.

Уважаемые товарищи’ Письма выбранным вами абонентам 
направляйте по адресу: 620040, Сверрловгк, Эльмаш, пер. Ка
линовский 3. «Служба семьи», абоненту №... Тел. 34 52-Зк

Весна — удивительное вре
мя года. За делами и забота
ми, в суете городской жизни 
мы не замечаем, какая переме
на происходит в природе, ка
кая животворящая сила разбу
дила деревья, насекомых и зве
рей. Это обязательно заметит 
человек внимательный, люби
тель природы. Присмотритесь 
—< и вы тоже увидите чудо 
этого пробуждения.

У ЛЕСНОГО 
ЗЕРКАЛА

В просторной низинке меж
ду двумя холмами образова
лось озерцо. Хоть и мало бы
ло нынче снега, однако вот— 
набежало. Земля еще стылая, 
деваться некуда. -Так и по
лучилось это лесное зерка
ло, стоят вокруг деревья — 
большие и малые, любу
ются собой.

И не только они. Заскочи
ла на нижний сук проворная, 
быстрая белка, случайно гля
нула вниз и тут же замерла. 
Видимо, от неожиданности: 
заметила себя, но решила, 
что это другая белка. Дру
гая — значит чужая. Что ей 
тут надо? Ведь здесь не ее 
территория.

Сосновый сук длинный и 
крепкий. Наша белочка стре
мительно перескочила■на са
мый его конец — ветки уп
руго склонились, но чу
жая не уходила. Тогда насто
ящая. а не отраженная бел
ка перемахнула на соседнее 
дерево Глянула опять в зер
кало и успокоилась: непро
шеной гостьи не стало вид
но. Испугалась, выходит, 
ушла прочь.

Теперь можно не торопясь 
проверить, не найдется ли в 
сосновых шишках вкусных 
семечек.

• «СПОРТПРОГНОЗ»
РЕЗУЛЬТАТЫ 16 ТИРАЖА.

(16—17 АПРЕЛЯ)
1 — 1, 2 — 2, 3—1, 4—1, 5 — 1, 

6—1, 7 — 2, 8 — 2, 9 — 2, 10 —X, 
11—X, 12 — 2, 13 —X.

Примечание: первая цифра — 
номер пары команд. вторая 
цифра — исход встречи.

(ТАСС).
ф ПЛАВАНИЕ

Завершающим этапом осен
не-зимнего цикла подготовки 
сильнейших молодых пловцов 
стало закончившееся в сто
лице Казахстана первенство 
СССР по этбму виду спорта. 
В нем приняли участие юно
ши 1972-73 и девушки 1973-74 
годов рождения. Соревнова
ния ’проводились с целью 
подведения итогов проделан
ной работы и отбора кандида
тов на юношеский чемпионат 
Европы, что стартует в июле 
в Голландии, и на состязания 
между молодыми пловцами 
СССР и ГДР, намеченные на 
сентябрь.

В ходе шестидневной борь
бы были показаны очень вы
сокие результаты, на боль
шинстве дистанций превысив
шие рекордные достижения 
для данного возраста. В сос
таве сборной команды РСФСР 
выступали три представителя 
Свердловской области. Алек
сей Батухтин (спортинтсрцат 
№ 154, тренер С. Останина) 
занял третье место на дистан
ции 50 м на спине с резуль
татом 28,68 сек. А в эстафет
ном плавании 4X100 м воль
ным стилем вместе со своим 
тезкой Алексеем Зеленским 
(спортклуб «Ураласбест», тре
нер Н. Чегодаева) поднялся 
на вторую ступеньку пьедес- 
тал'а почета. Оба Алексея 
впервые выполнили норматив 
мастера спорта СССР.

Света Лешукова (спортклуб 
«Урал», тренер А. Романен
ко) в плавании баттерфляем 
заняла четвертое место, но 
среди девушек 1974 года рож
дения ее результат — луч
ший в стране. Все эти ребята 
включены в состав сборной 
команды СССР для подготов
ки к вышеназванным сорев
нованиям. В командном заче
те первое мессто заняла сбор
ная команда РСФСР, вто
рое— Ленинграда, третье — 
Москвы. Среди школ-интерна
тов спортивного профиля мес
та распределились так : ле
нинградский ШИСП, № 62, 
хапьковский, свердловский 
ШЙСП № 154.

Параллельно с юношеским 
первенством СССР в Алма-Ате 
проводились и всесоюзные 
соревнования на приз газеты 
«Пионерская правда-88» в 
Тольятти. И здесь наши юные 
земляки порадовали успеш
ным выступлением. Саша 
Грабик (с/к «Ф^акел», тренер 
В. Еловикова) победил на дис
танции 50 м на спине и стал 
призером на 100 и 200 м. 
Сергей Панов (с/к «Спутник», 
тренер Л. Бондарев) выиграл 
дистанцию 200 м на спине и 
дважды поднялся на пьедес
тал по итогам комплексного 
плавания. Ребята покорили 
норматив кандидата в масте
ра спорта.

, В. ПОМОГАЕВ. 
председатель областной 

федерации плавания.
• «СПОРТПРОГНОЗ»-------- ------- ---------------------------------

ПРОГРАММА 18 ТИРАЖА (30 апреля — 1 мая) 
ЧЕМПИОНАТ СССР ПО ФУТБОЛУ. ВЫСШАЯ ЛИГА.

ПРОГНОЗ

цирк

АКРОБАТЫ... НА
В Нижнетагильском цирке заканчивают 

выступление участники заключительной га
строльной программы сезона. Тепло прини
мают уральцы клоунов А. Шуйдина, В. Ко- 
паева,' Б. Артемьева. Зрители встречаются 
на арене с «умными» коровами Валентины 
Симоновой, дрессированными петухами 
Татьяны Колобашкиной, экзотическими жи
вотными Людмилы и Михаила ^Корнило
вых, в группу которых входят зебры, стра
усы, обезьяны, пони.

БУЙВОЛАХ
Порадовали тагильчан своим искусством 

и тувинские жонглеры, и эквилибристы на 
проволоке. А особый интерес вызвал но
мер лауреатов Всесоюзного конкурса ар
тистов цирка — акробатов на буйволах. 
Этот коллектив, руководимый Вячеславом 
Черниевским, проводит свои выступления 
на уральской земле после успешных гаст
ролей по странам Латинской Америки.

В. ЗОРИХИН.
Нижний Тагил.

НОВЫЙ ФИЛЬМ ПО, РОМАНУ
Юрия БОНДАРЕВА

несерьезные заметки с «Юморины-88»

КАК ЭТО ДЕЛАЕТСЯ В

КТО
СВИСТНУЛ?

Иду не спеша. Повсюду 
признаки пробуждающейся 
жизни. На солнечных взгор
ках изумрудный налет. Кру
жится вокруг куста желтень
кий мотылек. На верхушке 
муравейника лениво — после 
долгого' сна — шевелятся 
первые муравьи. Дятел при
строился на ярко-белом ство
ле березы и долбит кору: за
хотелось сладкого сока по
пробовать...

И вдруг позади меня эта
кий приятельский свист. Ог
лядываюсь — никого. Про
должаю идти. И опять тот же 
знакомый посвист. Кто же 
это так балуется?

Случайно бросил взгляд 
наверх. На ветке — скворец 
как ни в чем ' не бывало 
чистит клювом перо. Словно 
и не он окликал человека.

Жду, когда этот баловник 
снова свистнет. Молчит. А 
потом нехотя перелетает че
рез поляну. Вот и думай: он 
свистел или не он?

С. АЛЕКСЕЕВ.

1 X 2
30 апреля (суббота)

1. «Жальгирис» (Вильнюс) —«Металлист» (Харьков) F0 10 10
2. «Локомотив» (Москва) — «Торпедо» (Москва) 10 60 30
3. «Зенит» (Ленинград) — «Кайрат» (Алма-Ата) 80 10 10
4, «Динамо» (Тбилиси) — «Шахтер» (Донецк) 70 20 ' 10
5. «Арарат» (Ереван) — «Днепр» (Днепропетровск) . 20 40 40
6 «Нефтчи» (Бану) — «Черноморец» (Одесса) 60 30 10

ЧЕМПИОНАТ СССР ПО ХОККЕЮ. ВЫСШАЯ ЛИГА.
30 апреля (суббота)

7. ЦСКА — «Крылья Советов» (Москва' 80 10 10
8. «Химии» (Воскресенск) —- «Динамо» (Москва) 10 10 80
9. СКА (Ленинград) — «Трактор» (Челябинск) 60 20 20
10. «Динамо» (Рига) — «Сокол» (Киев) 80 10 10

ЧЕМПИОНАТ СССР ПО ХОККЕЮ НА ТРАВЕ СРЕДИ 
ЖЕНСКИХ КОМАНД ВЫСШЕЙ ЛИГИ

1 мая (воскресенье)
11. «Андижанка» (Андижан) — «Спартак» (Москва)
Первая игра 70 10 20
12. «Связист» (Алма-Ата) — «Спартак» (Московская обл.)
Первая игра 40 10 50
13. «Текстильщик» (Тирасполь) —
♦Таурас» (Шяуляй). Первая игра 30 20 50

Примечание: в хоккее на траве учитываются результаты, за
фиксированные в основное игровое время.

(ТАСС).

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня СИЛЬФИДА 
21-IV ЕВГЕНИЙ ОНЕГИН

------------ i---------------- .----------

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 19 час.

^СЛЕДСТВИЕ
21-IV в 19 час. ' премьера

ИУДА ИСКАРИОТ

«НА CMfHV!»
ИНДЕКС 53800

Газета выходит 250 раз в году.

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи, агентства «Союзпечать».

СВЕРДЛОВСКИЙ
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ДРАМЫ
Сегодня КАБАНЧИК 
21-IV ... А ЭТОТ ВЫПАЛ 

________ ИЗ ГНЕЗДА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ 
Сегодня и 21-IV премьера 

КОНЕЦ СВЕТА

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ

Сегодня в 19 "ас. 30 мин.
ВЕЧЕР

ФО РТЕ П И АННО И М УЗ Ы К И.
Лауреат Международного 

конкурса им. Чайковского, 
лауреат Государственной 
премии РСФСР им Глинки

Михаил ПЛЕТНЕВ. /
В программе: 

произведения Чайковского.

ГОСЦИРК 
ИЛЛЮЗИОННЫЙ 

АТТРАКЦИОН 
под руководством 
засл, а от РСФСР 
Юрия АВЬЕРИНО.

Кассы цирка работают с 
10 до 20 часов.

620219, СВЕРДЛОВСК, 
ГСП 153, ул. ТУРГЕНЕВА, 13, 

12-й ЭТАЖ.
РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 

«НА СМЕНУ!»

Кто не мечтает оказаться 
1 апреля в Одессе, окунуться 
в атмосферу смеха, весенне
го задора, хорошего настрое
ния? Кто откажется побывать 
на концертах М. Жванецко
го, М. Мишина, А. Каневско
го? Участвовать в празднич
ном шествии? Присутство
вать при рождении реприз, 
которые прозвучат со сцены 
в исполнении «джентльме
нов» из ОГУ? Иначе говоря, 
кто не хочет увидеть своими 
глазами одесскую «Юмори
ну»? Наверное, таких не 
найдется.

Ступив на землю Одессы, 
мы сразу почувствовали, что 
город улыбается. Чугунные 
ограды были украшены тро
гательными цветными банти
ками, во всех витринах — 
смешные, озорные, «нахаль
ные» лозунги, словом, кто 
во что горазд!

«Пусть распускаются улыб
ки и расцветают кактусы!» 
«Пусть здоровый смех заглу
шит шум заводов, делающих 
наш город таким курорт
ным!» «Да здравствует Клуб 
Веселых Встреч—настоящая 
кузница смеха нашего горо
да!»

Последний лозунг, как го
ворится. «без шуток». Гото
вил «Юморину» одесский 
Клуб Веселых Встреч, кото
рым руководит Юрий Воло
дарский. Многочисленные га
ла-концерты, состоявшиеся в 
дни «Юморины», от сцена
риев до актерского воплоще
ния Созданы членами КВВ. 
Кстати, Юрий Володарский 
вел эти концерты экспром
том, без заранее заготовлен

ных шуток. Недаром его счи
тают самым остроумным че
ловеком в Одессе,

Утром 1 апреля состоя
лось открытие «Юморины». 
Праздничная толпа, собрав
шаяся «у Дюка», весело 
встретила «мисс Одессу», ко
торую тут же с угрожающи
ми воплями украли гангсте
ры под комментарии Юрия 
Володарского. Пока выруча
ли «мисс Одессу», коммента
тор сообщил, что вчера Ми
хайл Жванецкий и Михаил 
Мишин в потемках подня
лись по этой лестнице, и с 
тех- пор она называется По
темкинской. Киоски бойко 
торговали сувенирами под 
названием «Одесский воз
дух» — алюминиевая баноч
ка с соответствующей инст
рукцией. А на все это сверху 
ошарашенно взирал Дюк, 
одетый в балахон, который 
сшили для него театральные 
костюмеры.

Во второй половине дня 
началось торжественное ше
ствие, в котором принимали 
участие праздничные колон
ны всех вузов, клубов, пред
приятий Одессы. Была в ше
ствии и колонна свердловчан, 
жителей МЖК. Разноцветное 
шествие несло самые разные, 
порой «рискованные» лозун
ги. Это специфика Одессы — 
шутить можно над чем угод
но — главное, остроумно:

В этот же день, 1 апреля, 
по всему городу открылись 
выставки карикатур с учас
тием одесских, московских, 
ле’-'ннградских художников.

Было торжественное от
крытие «Подвала юмора», на

ОДЕССЕ
котором Юрий Володарский 
сказал: «Клубу Веселых
Встреч городские власти 
обещали Дом юмора, а дали 
«Подвал юмора». Ну что ж, 
юмор снизу так же нужен, 
как юмор сверху».

Вечером по всей Одессе 
начались гала-концерты с 
участием лучших юмористов 
страны, эстрадных артистов, 
студенческих команд КВН.

В рамках «Юморины» со
стоялся и фестиваль само
деятельной песни. Среди чле
нов жюри были: киевский 
бард Валерий Сергеев, с 
чьими шуточными песнями 
на „стихи Д. Кимельфельда 
хорошо знакомы любители 
этого жанра; одесский бард, 
автор остроумных и хлестких 
песен, президент одесского 
клуба «Что? Где? Когда?» 
Борис Бурда. Оба автора 
скоро будут гостями «Весны 
УПИ». '

Мы прощались с Одессой, 
когда «Юморина» была в раз
гаре, и очень ке хотелось 
уезжать из весеннего празд
ничного города.

Последний лозунг, увиден
ный из окна автобуса, при
зывал: «К 2000-му году каж
дой одесской семье — от
дельную «Юморину»!» Ну 
что ж. надеемся. что 
«джентльмены» из ОГУ и 
одесский'автор и исполнитель 
песен Борис Бурда привезут 
отблеск «Юморины» и на 
наш студенческий фестиваль, 
в Свердловск

Р. АБЕЛЬСКАЯ.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Фестиваль фильмов 
Госфильмофонда СССР:

«ЗОЛОТО МАККЕНЫ» 
(две серии).

Сеансы: 11 час.. 15 час. 
30 мин., 20 час.

Сегодня в 23 час. 30 мин. 
японский художественный 

фильм
«ЛЕГЕНДА О НАРАЙЯМЕ» 

(две серии).

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Загон.
САЛЮТ — Десять негри

тят (две серии). Достояние 
республики (две серии).

УРАЛ — Солярис (две се
рии). Не горюй! Жертвопри
ношение (две серии). Боль 
и крик. Жертва вечерняя.

ТЕМП _  Первая встреча, 
последняя встреча. Неуло
вимые мстители.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Красная зона.

ДК им. ГОРЬКОГО 
Забавы молодых.

МНР — Десять негритят 
(две серии).

ДРУЖБА — Шантажист. 
Мое последнее танго.

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — Молодые люди 
в городе.

ЗАРЯ — Единожды сол
гав. Школьные друзья.

ЗНАМЯ — Шантажист. 
Легенда о Нарайяме (две 
серии).

РОДИНА — Везучая.
Им. МАЯКОВСКОГО — 

Моя дорогая, мой дорогой.
КОМСОМОЛЕЦ — Данди 

по прозвищу Крокодил.
СОВРЕМЕННИК — С чер

тями не шутят.
БУРЕВЕСТНИК — Десять 

негритят (две серии).
ИСКРА — Данди по проз

вищу Крокодил. Семь саму
раев (две серии).

ЮЖНЫЙ — На следующее 
утро.

ЭКРАН — С чертями не 
шутят.

СТРЕЛА — Короткое за
мыкание.

ПРОГРЕСС — Ульзана.

ДК им. СВЕРДЛОВА

Сегодня в 20 час.
КОНЦЕРТ ГРУППЫ 

«ЧАЙФ».

Концерт будет снимать 
съемочная группа «Таллин- 
фильма».

Билеты — в кассе ДК.

ПОГОДА
21 — 22 апреля по области 

ожидается переменная об
лачность, преимущественно 
без осадков, ветер 21 апре
ля — неустойчивый. сла
бый. 22 апреля — южный, 
5 — 10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
минус 4 плюс 1, в отдель
ных районах до 10 граду
сов мороза, днем плюс 4 — 
плюс 9. 22 апреля до 12 
градусов тепла.

* редактор 51-28-61;
* заместитель редактора 

51-38-75;

л* ответственный секретарь 
51-74-67;

* секретариат 58-96-11
-и 58-95-48;

* отдел рабочей и инженерной 
молодежи 51-47-26, 51-34-22;

* отдел сельской молодежи 
51-41-81;

* отдел коммунистического 
воспитания 51-60-33, 56-91-14, 
56-91-15;

* отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58-92-41. 51-16-81;

* отдел учащейся молодежи 
58-93-89 и 56-91-12;

«ВЫ5ОР»
«Мосфильм».

Авторы сценария — Ю. БОНДАРЕВ, В. НАУ
МОВ.

Режиссер-постановщик — В. НАУМОВ.
Оператор — В. ЖЕЛЕЗНЯКОВ.
В фильме использована музыка А. ВИВАЛЬДИ.
Главные роли исполняют Михаил УЛЬЯНОВ и 

Наталья БЕЛОХВОСТИКОВА.
Картина демонстрируется в кинотеатрах «Ок

тябрь», «Темп».

НОВЫЙ ЦВЕТНОЙ 
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ
по произведениям А. Грина

«ЗОЛОТАЯ ЦЕПЬ»
Студия им. А. Довженко.

Авторы сценария — А. МУРАТОВ, В. СОСЮРА.
Постановка А. МУРАТОВА.
В ролях: В. СУХАЧЕВ-ГАЛКИН, В. МАСАЛЬ- 

СКИС, Б. ХИМИЧЕВ, С РОМАШКО.
Смотрите фильм в кинотеатрах «Салют», «Бу

ревестник» и ДК железнодорожников.
Облкинопрокат.

СВЕРДЛОВСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ
ПРОВОДИТ ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.

Встреча профессорско - преподавательского 
коллектива и студентов с молодежью, желающей 
поступить в мединститут, знакомство с кафедра
ми вуза, консультации по вопросам приема со
стоятся 24 апреля в 10 час. в главном учебном 
корпусе (ул. Репина, 3).

Справки по телефону 51-90-93.

приглашают нчиться
Свердловский филиал 

ВСЕСОЮЗНОЮ ЗАОЧНОГО 
ЛЕСОТЕХНИЧЕСКОГО ТЕХНИКУМА 

ПРОД0ЛЖАЕТ ПРИЕМ
на подготовительные курсы на базе средней школы. 
Техникум готовит бухгалтеров, плановиков, механи
ков, деревообработчиков, технологов лесозаготовок.

Стоимость обучения — 15 рублей.
Наш расчетный счет № 300712 ОПЕРУ Промстрой

банка Свердловска (за подготовительные курсы).
Адрес техникума: 620219, ГСП-1007, Свердловск, 

Студенческая ул., 19.
Телефоны: 44-39-83, 44-06-50.

•
РЕЖЕВСКИИ 

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ТЕХНИКУМ
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ АБИТУРИЕНТОВ

- на базе 8—10 классов на дневное строительное и 
бухгалтерское отделения по специальностям:

сельскохозяйственное и гражданское строительство, 
бухгалтерский учет в сельскохозяйственном произ

водстве.
Без вступительных экзаменов ведется прием на 

строительное отделение, для окончивших школу на 
«4» и «5» — на бухгалтерское.

Вступительные экзамены на бухгалтерском отделе
нии: на базе 8 кл. — русский язык (диктант), мате
матика (устно); на базе 10 кл.— литература (сочине
ние), математика (устно).

Прием документов с 1 июня.
Техникум имеет два благоустроенных общежития.
Наш адрес: 623730, г. Реж Свердловской обл., 

ул. Ленина, 4. Телефон 2-18-36.

* отдел информации, спорта 
и военно-патриотического 
воспитания
51-39-09; 58-92-37; х
51-10-66 и 51-60-84;

* отдел культуры 51-28-32;
* отдел писем

51-56-69, 56-91-23;
* фотокорреспондент 51-38-28;
* отдел рекламы 

и объявлений 
56-91-34, 51-17-62.
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